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Телеграмма из Москвы

Министерство
Дорогие товарищи!
Выполняя обязательства, взятые 

честь Первомая и 40-летия Победы со
ветского народа над фашистской Гер
манией, коллектив территориального 
управления строительства обеспечил 
выполнение плана четырех месяцев с 
ростом объемов на 8,7 процента к соот
ветствующему периоду прошлого года. 
Введено в эксплуатацию 32,4 процента 
жилья от годового плана, выполнен 
план по вводу дошкольных учрежде
ний.

Достигнутые успехи — результат вы
сокой трудовой активности всех кол
лективов рабочих и инженерно-техни
ческих работников, понимания каждым

личной ответственности за выполнение 
задач, поставленных XXVI съездом 
КПСС, мартовским и апрельским Пле
нумами ЦК КПСС.

Коллегия министерства, я лично по
здравляем вас с достигнутыми успеха
ми. Уверены, что вы приложите все 
силы для выполнения всех плановых 
заданий года и успешно завершите пя
тилетку.

Поздравляю ветеранов Великой Оте
чественной войны, всех, тружеников 
ТТУС с праздником — Днем Победы.

Желаю крепкого здоровья и большо
го человеческого счастья.

Министр строительства СССР
Г. А. КАРАВАЕВ.

поздравляет ТТУС

Сплав-85

ПЛЕНУМ ОБКОМ А КПСС
t

Вчера состоялся восьмой пленум обкома КПСС. 
Он обсудил вопрос: «Итоги апрельского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС и задачи областной партийной 
организации, связанные с подготовкой к XXVII съез
ду КПСС». С докладом выступил первый секретарь 
обкома партии А. Г. Мельников.

При обсуждении доклада выступили: член обко
ма КПСС В. И. Коньков, первый секретарь Криво- 
шеинского райкома партии В. Д- Лариков, главный 
инженер объединения «Томскнефть» Ф. И. Вадиков, 
бригадир совхоза «Новиковский» Асиновского рай
она Н. И. Картавых, первый секретарь Кировского 
райкома партии города Томска В. С. Шувариков, на
чальник территориального управления строительства 
Б. А. Мальцев, первый секретарь Кожевниковско- 
го райкома партии В. И. Певнев, машинист Том
ского железнодорожного узла В. В. Глушаков, за
меститель председателя облисполкома Н. Г. Черка- 
шин, директор Института физики прочности и мате
риаловедения В. Е. Панин, прокурор области А. И. 
Князев, директор Томского завода режущих инстру
ментов Л. Д. Будницкий, председатель областного 
объединения «Сельхозтехника» В. Г. Кулагин.

По обсужденному вопросу пленум принял поста
новление.

Решено созвать очередную XX областную пар

тийную конференцию 10 — 11 января 1986 года. 
Внести на рассмотрение конференции следующие 
вопросы:

1. Отчет областного комитета КПСС — доклад
чик первый секретарь обкома КПСС А. Г. Мельни
ков.

2. Отчет ревизионной комиссии областной пар
тийной организации — докладчик председатель ре
визионной комиссии областной парторганизации 
М. Г. Николаев.

3. Об основных направлениях экономического и 
социального развития области на 1986 — 1990 годы и 
на период до ,2000 года — докладчик председатель 
облисполкома А. Е. Высоцкий.

4. Выборы областного комитета КПСС.
5. Выборы ревизионной комиссии областной пар

тийной организации.
6. Выборы делегатов на XXVII съезд КПСС.
Установить норму представительства на XX об

ластную партийную конференцию — 1 делегат от 
95 членов партии.

Пленум рассмотрел организационный вопрос. • 
Редактор газеты «Красное знамя» Н. Г. Нестеренко 
переведен из кандидатов в члены бюро обкома 
КПСС.

(Материалы пленума читайте на 2-й стр.)

ВРЕМЯ БОЛЬШОЙ РАБОТЫ
З Е М Л Е Д Е Л Ь Ц Ы  Ю Ж Н Ы Х  Р А Й О Н О В  П Р И С Т У П И Л И  

К Б О Р О Н О В А Н И Ю  З Я Б И

Уже не робко,, как не
сколько дней назад, — во 
всю ширину поля, глубоким 
уступом идут тракторы со 
сцепками борон. Наконец- 
то, наперекор всем капри
зам весны, настало время 
большой работы!

Полным ходом идет за
крытие влаги на полях Кра-

Фоторепортаж 
Н. Потапова

к Ю. Молодцова

сноярского отделения совхо
за имени . XXI съезда 
КПСС Кожевниковского
района. У механизаторов 
хозрасчетной бригады Нико
лая Ивановича Редькина 
.особый настрой. Время уп
лотнилось, а сделать надо 
очень много. Вот уже чет
вертый год этот коллектив 
берет на подряд 2.700 гекта
ров совхозной земли. В про
шлом году бригада собрала 
на круг, более 18 центнеров 
зерна, был получен самый 
высокий в районе — почти 
400 центнеров зеленой массы 
с гектара — урожай куку
рузы. ' И нынче земледель
цы не' намерены сдавать по
зиции.

—• Еще в первых числах 
мая пытались выйти в по
ле, — говорит тракторист 
Николай Федорович Кузь
миных, — но оно не пусти
ло: тракторы вязли и буксо
вали. А седьмого числа де
ло пошло быстрее. Работаем 
шестью агрегатами. Механи
заторы — опытные. Десято
го мая при норме 37 гекта
ров, каждый из нас закрыл 
влагу на пятидесяти. Рас
считываем управиться с 
этим агроприемом за четы
ре дня, сев проведем за де
сять.

С раннего утра и до позд
него вечера работают в по
ле трактористы Н. С. Куз
нецов, Н. П. Василевский, 
Н. Ф. Кузьминых, С. И. 
Пшеничников, М, В. Дени- 
севич, А. В! - Ромашов и 
другие. У каждого — боль
шой опыт, отличноа знание 
агротехники. Подрядную 
«бухгалтерию» ведет Миха
ил Андреевич Теущаков. За
бота о качестве — коллек
тивная. Семена в отделении 
только первого и второго 
классов. Сейчас проводится 
воздушно-тепловой обогрев 
и протравливание посевно
го материала. Минеральные 
удобрения механизаторы 
внесут вместе с семенами в 
рядки.

-- Надежные подобрались 
в коллективе люди, — го
ворит заведующий сельхоз- 
отделом райкома КПСС 
Е. П, Дмитриев, — всю тех
нику подготовили заранее, и 
сейчас настрой . боевой. 
Правда,. они по итогам ра
боты на 12 мая чуть усту
пают своим соперникам по 
соревнованию — бригаде 
К. Р. Гохвайса.

В настоящее время в сов
хозе имени XXI съезда 
КПСС прибивка влаги в 
первый след проведена на 
1.565 гектарах, пробороновано 
240 гектаров лугов, травы 
подкормлены на 565 гекта
рах. С большим подъемом 
поработали механизаторы 
11 мая — прибавка на за
крытии влаги составила за 
день 900 гектаров. В целом 
по району этот важнейший 
агроприем выполнен на 
10,000 гектарах.

НА СНИМКАХ: тракторист 
Н. Ф. Кузьминых; механи
заторы хозрасчетной брига
ды А. В. Ромашов, С. И. 
Пшеничников, Н. П. Васи
левский, Н. С. Кузнецов и 
М. В. Денисевич; идет обра
ботка почвы,

Победитель

Всероссийского

соревнования
Совхоз «Молодежный» 

Томского района стал 
одним.  из п о б е д и -  
телей Всероссийского со
циалистического соревно
вания районов, колхозов 
и совхозов за увеличе
ние производства и про- 

: дажи государству карто
феля в 1984 году.

Коллектив хозяйства 
награжден переходящим 
Красным знаменем Сове
та Министров РСФСР и 
ВЦСПС, а также денеж
ной премией в размере 
2 тысяч рублей.

Выполнили

пятилетку
Животноводы1 совхоза 

«'Кривошеинский» обяза
лись к Дню Победы вы
полнить пятилетний план 
по продаже государству 
мяса. И они сдержали 
слово. Сверх пятилетнего 
задания сдано государст
ву уже 25 тонн мяса. 
Особенно большой вклад 
внесли животноводческие 
коллективы, руководимые 
бригадирами Г. А. Рома
новой, Р. И. Климешевой 
и Г. И. Болдыщенко.

Близки животноводы и 
к выполнению другого 
обязательства: в июне
они завершат пятилетний 
план по продаже государ
ству молока.

А. ДУТОВ.
Кривошеинский район.

Н а  с ч е т у  

каждая минута
Используя каждую по

гожую минуту, работают 
хозрасчетные звенья 
А. М, Челядинова и С. В. 
Кристинина из колхоза 
имени XXII съезда 
КПСС. Эти коллективы 
проборонили посевы мно
голетних трав на 300 
гектарах, внесли удобре
ния на 130 и закрыли 
влагу на 200 гектарах.

Столь же уверенно на
чали полевую кампанию 
и механизаторы колхоза 
«Сибиряк»., руководимые 
бригадирами А. И. Сив- 
чиком и В. И. Герасимо
вым.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский район.

Начали пахоту
Почти на семи тысячах 

гектаров нужно провес
ти весновспашку в Пер
вомайском районе. Это в 
основном в колхозах 
«Маяк», «Заря», «Искра». 
Приступил к этим рабо
там и колхоз «1 Мая», 
где вспахано около 200 
гектаров. Механизаторы 
также занимаются боро
нованием многолетних 
трав, подкормкой ози
мых, протравливанием 
семян перед севом.

А. НИКОЛАЕВ.
Первомайский район.

Рабочее время — работе! ------------ --------- --------------------------------------------------- --------

С ВЕДОМА НАЧАЛЬНИКОВ
в Шегарском районе на
чались гастроли солиста 
Государственного акаде
мического театра Союза 
ССР заслуженного ар
тиста Российской Феде
рации, лауреата Всесоюз
ных конкурсов вокалис
тов — исполнителей рус
ской и советской песни 
Владимира Кудряшова.

Столичный баритон 
привез томичам большую 
и разнообразную про
грамму «Услышь меня, 
хорошая...». В ней — про
изведения советских ком- 
Позитойав, лирические 
и шуточные, а также 
русские романсы и пес
ни. Певец выступит так
же в Кожевниковском 
и Бакчарсвдм районах.

М. МИРОНОВ.

26 апреля областной, го
родской и районные коми
теты народного контроля 
провели рейд проверки 
трудовой дисциплины на 
транспорте. Проверка пока
зала, что еще не все ру
ководители транспортных 
предприятий взялись наво
дить порядок. Во время 
рейдов у магазинов, торгу
ющих спиртными напитка
ми, у пивных киосков за
держано свыше 50 государ
ственных автомобилей.

Публикуем н е к о г о  рыз 
факты’, установленные чле
нами рейдовых бригад.

Водитель автомобиля, 
принадлежащего Томскому 
химическому комбинату, 
С. В. Матусевич перевозил, 
судя по записям в путевом 
листе, хозтовары со скляла

в ЖКО, однако более 30 
минут простоял в очереди 
за пивом... У пивного киос
ка по улице Войкова был 
задержан авдэм о б и л ь
«Г.РСУ-21» объединения
«Томскре.мстдой». Водитель 
машины 'В. М. Губин 
находился за рулем в не
трезвом состоянии, хотя в 
путевом листе была роспись 
врача, у которого он про
шел предрейсовый меди
цинский осмотр.

Во время рейда установ
лены и такие факты. Неко
торые водители нарушали 
трудовую дисциплину с ве
дома своих начальников, а 
иногда... и по их указа
нию. Так, по просьбе глав
ного механика Н. Н. Вок- 
ши заехал в магазин води
тель В. А, Ткач из объеди
нения «Том леспром », Шо

фер автобазы Сибирского 
отделения АН СССР А. В. 
Бычков привез в магазин 
заместителя директора Ин
ститута физики прочности и 
материаловедения В. А. 
Екимова. Путевой лист У 
шофера был не оформлен. 
На рынке задержана маши
на ресторана «Сибирь», За
меститель директора ресто
рана А. В. Матвеев поку
пал в рабочее время удоб
рения для своего мичурин
ского и использовал для 
этого государственную ма
шину. И. И. Бубенов, заве
дующий внештатным отде
лом транспорта областного 
комитета народного контро
ля, опросил водителя «Моск
вича» О. А. Разина, часто 
ли возит он начальство по 
служебным делам. Шофер 
откровенно . ответил, что

«чаще — по своим». Похо
же, что здесь никто работу 
машины не контролирует.

В телеателье на Иркут
ском тракте приехал А. В. 
Григорьев (на машине с 
надписью «Аварийная»), 
Шофер привез сюда А. Г. 
Оленина, начальника цеха 
№ 5 птицефабрики «Меже- 
чиновская», который сдавал 
в ремонт свой телевизор. 
Шоферы птицефабрики не 
впервые нарушают трудо
вую дисциплину. Во время 
рейда за небольшой проме
жуток времени рейдовая 
бригада задержала несколь
ко водителей. В. Е. Порт
нов покупал спиртное, В. П. 
Князев привез в магазин за 
вином экспедитора В. И. 
Германа.

В комитеты народного 
контроля поступают ответы

Лес пошел!
ЧУЛЫМ. На реке Четь в 

верховьях Чулыма полным 
ходом ведется молевой 
сплав древесины. Здесь ра
боты возглавил главный 
технолог Верхнечулымской 
сплавконторы Н. П. Агуза- 
нов. Бригада из 27 человек 
взяла подряд проплавить 
до реки Кии, где установ
лена запань, 54 тысячи ку
бометров, Надо пройти не
малое расстояние — больше 
трехсот километров. В рас
поряжении бригады — водо
метные катера.

С берегов скатаны 29 ты
сяч кубометров, а осталь
ной лес поднят вешней во
дой, и весь он сегодня на 
пути к потребителям.

Выполняя договор о со
дружестве в соревновании, 
речники заверили, что на 
самый дальний — Линев- 
ский—участок будет по
слано сразу 14 теплоходов. 
Это позволит за один рейс 
отбуксировать оттуда все 
плоты, приготовленные за 
зиму. В них уложены почти 
52 тысячи кубометров. Рас
чет такой: до 25 мая взять 
всю древесину с верховьев 
Чулцма.

Одновременно начались 
сплавные работы в Черном 
Яре. Там в 22 плотах почти 
66 тысяч кубометров леса. 
До Асина теплоход с пло
том на буксире преодолева
ет путь за 36 часов. 
Пока здесь работает один 
экипаж, а как только за
кончится выводка плотов

Ляшевского. леспромхоза, 
сюда переключатся все 
теплоходы речников. Их 
ждут также 14 плотов объ
емом почти в 40 тысяч ку
бометров в Вересаеве.

В Асине на Чулыме нуж
но установить ца воде пол
торы тысячи метров бонов, 
поступающий лес будет при
ниматься в запань. Запус
кается в работу кран ПК-5 
для выгрузки на берег спе
циальных сортиментов — 
фанерного кряжа- и спич- 
осины, а также сырья для 
нашего лесопильного цеха. 
Пиловочник поступит в ад
рес Асиновского ЛПК.

Е. ПОПОВ, 
заместитель директора 
Верхнечулымской сплав

конторы.

В е с е н н и е
р е й с ы

КЕТЬ, Перед Первомаем 
на Кети еще были ледяные 
перемычки и заторы, а те
перь водная дорога откры
та от границы е Краснояр
ским краем до Тогура — 
центра Кетской сплавной 
конторы. Нынче в Клюк- 
нинке, Катайте и Степанов- 
ке зимовало несколько теп
лоходов-буксировщиков. ,В 
первых числах мая они 
взломали лед в Степановке 
на старице, чтобы дать воз
можность подготовить здеш
ний рейд для летней сплот
ки. Суда готовы взять на 
буксир плоты, но У речни

ков есть правило — дожи
даться теплоходов, которые 
поднимаются от устья. Тог
да можно получить полную 
информацию о положении 
на фарватере.

® конце первой недели 
.мая коллектив Белоярского 
сплавного участка начал 
устанавливать реевую бону 
длиной в 600 метров, с по
мощью которой лес, плы
вущий по реке, будет на
правляться в ловушку 
«Старая Кеть». Работами 
руководят мастер Н. В. По- 
сысоев и бригадир А. А. Фа
теев.

Начата скатка древесины 
в Орловке с буферного скла
да. Там пока работают один 
бульдозер сплавщиков и 
трактор, выделенный в по
мощь леспромхозом. Этой 
техники недостаточно. Тре
буется еще 4—5 механиз
мов. Дело в том, что скат
ку и сплав нужно провести 
за 10 дней, пока река не 
вышла из берегов. А ведь 
на нижнем складе лежит 
20 тысяч кубометров. Если 
время упустим, придется 
ждать спада воды. Так что 
руководству леспромхоза 
надо помнить об этом.

На другой таежной реке 
—Лисице — запасено 30 ты
сяч кубометров. Пятую 
часть из них сбросили в во
ду до майских праздников. 
Теперь людей завезли туда 
на катерах-водометах, Мед
лить нельзя. Лес ждут по
требители.

Г. ЗАЙЦЕВ.
Верхнекетский район.

Т Р У Д О В А Я  П О Б Е Д А
Десять производственных 

коллективов Томского лесо
промышленного комбината 
к 40-летию Победы, как и 
обещали, досрочно выпол
нили планы 11-й пятилетки. 
В чщсле их — бригада рас

кряжевщиков М. К. Ша- 
раева, на сушке пиломате
риалов для выработки 
оконных блоков и деталей 
домов — Л. М. Миловано- 
вой и И. С. Заватина, на 
отгрузке круглого леса в

вагоны — М. И. Вершини
на, на выработке тарных 
комплектов — Н. М. Глаз- 
кова.

И. АНИКИНА,
наш рабкор1.

Томский ЛПК,

В Е С Т И  С В А Х Т
Свыше полутора миллионов кубометров леса, что со

ставляет четверть годового плана объединения «Томлес- 
пром», намечено заготовить нынче вахтовым методом. В 
разное время летнего сезона будут действовать в тайге 
42 вахтовых участка. Почти (греть их работала в апреле, 
еще девять откроются |в мае. Идет заготовка леса на 
вахтах в Каргасокском, Тогурском ЛПК, в ЧаиНском, 
Орловском, Аргат-Юльском и Лайском леспромхозах.

640-й километр. Лесозаго
товительный 1комплекс А. П. 
Шаврина закончил разра
ботку сырьевой базы на 
вахте по реке Кеть. Люди 
вернулись в овой Чаинский 
леспромхоз на отдых. В 
этом году они стрелевали 
больше 22 тысяч кубомет
ров, столько же вывезено. В 
запасе на нижЬем складе 
лежит 36 тысяч.

Боевую задачу получили 
раскряжевщики. Только в 
мае надо разделать на сор
тименты 19 тысяч кубомет
ров. А до конца второго 
квартала сдать в сплав всю 
древесину. В начале мая на 
вахту отправились три ра
скряжевочные бригады, 'дей
ствиями которых руково
дит мастер нижнего скла
да А. М. Тимофеев. Пока 
сортименты укладываются 
на берегу в штабеля, а как 
/только прибудет такелаж/, 
начнется летняя сплотка.

* * *
Солнечная. Так называ

ется новая вахта Орлов
ского леспромхоза. С пер

вых же дней коллектив ее 
ваял хороший темп — зада
ние апреля перевыполнено 
в три с лишним раза.

* * *
Аленка. в конце первой 

пятидневки мая вертолет с 
рабочими Аргат-Юльского 
леспромхоза, поднявшись в 
Улу-Юле, взял направле
ние на круглогодовую вах
ту Аленка. Значение ее 
большое. К началу нынеш
него года там лежало в за
пасе 30 тысяч кубометров. 
Это позволило предприя
тию успешно выполнить
план четырех месяцев по 
вывозке.

Хозяйка вахты — укруп
ненная комплексная брига
да Игоря Николаевича Кро
пачева. Она намного пере
выполнила план четырех 
месяцев: вместо 25 стреле- 
вала более 34 тысяч кубо
метров.

Сейчас четыре раскряже-1 
вечные бригады заканчи
вают раскряжевку зимней 
древесины. А бригада И. Н. 
Ифодачева приступила к 
трелевке в запас для сле
дующего зимнего сезона. С

апреля по декабрь плани
рует положить в штабе
ля 40 тысяч кубометров.

* # *
Бланка. Здесь на «до

машней» вахте Чаинского 
леспромхоза планируется за
готовить и положить в за
пас не менее 30 тысяч кубо
метров.

С открытием навигации 
отправится в верховья Ке
ти большая баржа, гружен
ная техникой и строитель
ными материалами. Группа 
Изыскателей 'цроектно-кон- 
структорского бюро «Том- 
леопрома» подобрала место 
для новой вахты на 830-м 
километре. Изысканы ме
ста для нижнего склада, 
Оклада /горюче-смазочных 
материалов, промышлен
ной зоны вахтового участ
ка.

(Одновременно там нач
нется трелевка леса 
'пятью тракторами, а четы
ре экипажа транспортного 
комплекса будут вывозить 
заготовленную древесину к 
Кети. На новой вахте рас
считывают взять и разде
лать 30 тысяч кубометров.

о принятых мерах к нару
шителям трудовой дисцип
лины, выявленным во вре
мя рейда. Председатель 
Томского районного объеди
нения «Сельхозхимия»
А. К. Биндерис сообщил: 
«За использование автобуса 
в личных целях и приобре
тение спиртного в рабочее 
время Н. П. Преображен
ский снят с автомашины на 
два месяца, водителю В. П. 
Шклярову объявлен выго
вор. Директор Томской ки
носети А. А. Завадовский 
пишет: «За отклонение от 
маршрута В. П. Королев 
строго предупрежден и ли
шен премии за апрель».

А вот с Межениновской 
птицефабрики до сих пор 
нет ответа. Молчат и руко
водители «Томефтройтрам- 
са», управлений «Вторчер- 
мет», «Томскнефть». Не от
ветили народным контроле
рам и администрация авто
базы связи, комитет 
ДОСААФ Советского райо
на.

По следам наших выступлений

«Билеты на дневной сеанс» 

и «Со слов Галины Васильевны...»
«Ф акты , изложенные в 

с та тья х  «Билеты  на дневной 
сеанс» от 27 марта и «Со слов 
Галины Васильевны ...»  от 
17 апреля , — говорится в о т
вете редакции первого секре
таря Советского райкома 
КПСС Н. С. Сперанской, — рас
смотрены на партийном собра
нии почтамта и на заседании 
бюро Советского райкома 
партии.

Ком мунисту Г. в . Якимовой 
объявлен строгий выговор с 
занесением в учетную  карточ
ку  за наруш ение больничного 
режима, неискренность при 
рассмотрении персонального 
дела.

Бюро райкома партии у к а 
зало секретарю  партийного 
бюро почтамта Н. Г. Хайровой 
на непринципиальный подход 
при оценке поступка комму
ниста Якимовой».

Приказом по почтамту за

неправильные действия нало
жено дисциплинарное взы ска
ние на зам естителя начальни
ка почтамта Т . В . Полынскую . 
Г. В . Якимова освобождена от 

'Занимаемой долж ности.
На собрании актива работ

ников отделений связи обсуж
дено вы ступление газеты . Ад
министрация, партийная , проф
сою зная, комсомольская орга
низации взяли под контроль 
ход выполнения мероприятий 
по укреплению  трудовой и про
изводственной дисциплины в 
подразделениях почтамта.

_ . В . Н икулина, -  сназг 
ответу заместителя завед\ 
го облоно А . А . Эфтимови'
л ..  ---- «- --руш ил т|

Триназом 
. .  и  В. В . 

лин уволен».

го облоно А . А . 3 
Он грубо на рус 
дисциплину. При 
ластной ДЮСШ
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XXVII СЪЕЗДУ КПСС-ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!
На пленуме с докладом 

«Об итогах апрельского 
(1985 г.) Пленума ЦК КПСС 
и задачах областной пар
тийной организации, свя
занных с подготовкой к 
XXVII съезду КПСС» вы
ступил первый секретарь 
обкома партии А. Г. Мель
ников.

Все мы убеждены в том, 
что апрельский (1985 г.)
Пленум ЦК КПСС уже за
нял по праву важное ме
сто в истории нашей пар
тии, отметил докладчик. 
Решения Пленума, доклад 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева по
лучили всеобщую поддерж
ку в рядах коммунистов и 
всего советского народа, 
одобрение наших друзей за 
рубежом. Они вызвали тот 
высокий патриотический и 
трудовой подъем, с которым 
советские люди работали на 
коммунистических суббот
никах, отмечали 115-ю го
довщину со дня рождения 
В. И. Ленина, первомай
ские торжества и праздно
вали 40-летие нашей Побе
ды в Великой Отечествен
ной войне.

В соответствии с решени
ями Пленума ЦК 25 февра
ля 1986 года созывается 
очередной XXVII съезд 
КПСС.

Руководствуясь установка^ 
ми апрельского Пленума 
ЦК КПСС, бюро обкома 
.вносит на рассмотрение на
стоящего пленума обкома 
партии предложение прсве- 
сти XX Томскую област
ную партийную конферен
цию 10—11 января 1986 го
да. Установить норму пред
ставительства на конферен
цию: один делегат от 95 
членов партии. Обсудить на 
конференции отчеты обко
ма КПСС и ревизионной 
комиссии областной пар
тийной организации, док
лад об основных направ
лениях экономического и 
социального развития обла
сти на 1986—1990 гг. и на 
перспективу до 2000 года. 
Провести выборы обкома 
КПСС, ревизионной комис
сии, делегатов на- XXVII 
съезд КПСС. В августе на
чать отчеты и выборы в 
партийных группах и цехо- . 
зых партийных организаци
ях, аюбрания в первичных 
партар<ганизаци)Пх провести 
в сентябре-октябре, город
ские и районные партийные 
конференции — в ноябре- 
декабре 1985 ̂ гсда.

Отметив, что областная 
партийная организация,
трудящиеся области вступи
ли в завершающий пред
съездовский год с хорошим 
заделом, докладчик охарак
теризовал появившиеся в 
работе неблагоприятные 
тенденции и трудности. Об
ласть отстает с выполнени
ем пятилетнего плеща по 
производству зерна, освое
нию капитальных вложений 
и вводу ocHOiBHbix фондов, 
товарообороту. Уровень вы
полнения договорных поста
вок в области не превыша
ет 96 процентов. ,

В 1984 году не в полном 
объеме реализованы зада
ния по внедрению более пе
редовых технологических 
процессов, . комплексной ме
ханизации и автоматизации 
производства. Следователь
но, областной партийной ор
ганизации, всем трудовым 
коллективам, как никогда, 
надо энергично и смело ра
ботать, при тех же матери
альных и трудовых ресур
сах добиваться большего.

Между тем положение ос
тается сложным. Тяжело
проходит зимовка скота, по 
сравнению с прошлым го
дом допущено отставание в 
производстве и закупках 
молока. Не выполнен план 
четырех (Месяцев по добыче 
нефти, вьщуску товарной 
продукции, производитель
ности труда. В апреле, бла
годаря высокому трудовому
и политическому настрою
людей, удалось немного
подтянуть показатели, но 
наметившийся успех надо 
еще закрепить. Затянувша
яся холодная и ненастная 
погода не позволяет развер
нуть полевые работы широ
ким фронтом. Уже сейчас 
Ясно, что обстановка на 
цолях складывается еще 
более сложной, чем это бы
ло в прошлом, самом тяже
лом для земледельцев году.

. Это должны' учитывать 
горкомы т райкомы 
партии, советские и еель- 
скоочоЕййственные орга
ны, партийные организа
ции, хозяйственные руково
дители и все труженики се
ла.

Бюро обкома партии " в 
этих условиях признало це- 
HBcOoepaalHbM привлечь в 
помощь селу дополнитель
ные силы механизаторов из 
городов и районных ' цент
ров. Эта помощь должна 
быть незамедлительной и 
эффективной.

Выдвинутый ЦК КПСС 
лозунг «Подъем сельского хо
зяйства — дело всего наро
да» сохраняется. Поэтому 
весь сельскохозяйственный 
потенциал, все, чем мы рас
полагаем в промышленно
сти, * строительстве, науке, 
будем направлять в помощь 
селу для реализации общей 
для всех и самой важной 
Продовольственной програм
мы.

Хотелось бы выразить 
уверенность, ^то партийные, . 
советские, "хозяйственные 
органы, все трудовые кол
лективы и общественные 
организации, как и в преж
ние годы, с пониманием и 
высокой ответственностью

В О С Ь М О Й  П Л Е Н У М . О Б К О М А  П А Р Т И И
отнесутся " к вьшолнению 
этого поручения обкома пар
тии, прямо вытекающего 
из указаний ЦК КПСС.

Наиболее эффективным 
резервом в повышении ин
тенсификации экономики, 
KiOTopbft следует немедлен
но привести в действие, яв
ляется активизация челове
ческого фактора, добросове
стная, с полной отдачей ра
бота каждого на своем ра
бочем месте. Такие, резервы 
имеются на каждом пред
приятии и стройке, в каж
дой организации, колхозе и 
совхозе, и лучше всего ' о 
них знают рабочие, инже
неры и техники, хозяйст
венные руководители и пар
тийные организации кол
лективов. В текущем году 
коллектив объединения
«Контур» за счет мобилиза
ции внутренних резервов 
нарастил объемы производ
ства' товарной продукции 
на 33 процента, снизив при 
этом численность работаю
щих. Полностью выполне
ны договорные обязательст
ва. Укрепилась дисциплина, 
потери рабочего времени за 
счет прогулов сократились 
более чем в 4 раза, теку
честь кадров — на 18 про
центов.

in р.отивопо л ожщ ая (Ситуа
ция на ГПЗ-5. Здесь снизи
лись объемы производства 
и производительность труда, 
при этом на 10 процентов 
выросли прогулы. Длитель
ное время нарушается соот
ношение между произво
дительностью труда и его 
оплатой, стало системой по
лучать незаработанную
зарплату. Коллектив не 
выполняет договорные по
ставки. Р у к о в о д и т е л и  
завода пытаются перело
жить вину за это на по
ставщиков, планирующие и 
снабженческие органы. Аб
солютно прав член обкома 
партии Герой Социалисти- 

. веского Труда наладчик 
пюдцршникового завода 
Петр Константинович' Афо
нин, когда в открытом 
письме директору завода 
т. Беккеру ставит вопрос об 
ответственности руководите
лей за то, чтобы рабочие 
были обеспечены необходи
мыми материалами, загру
жены в течение всего рабо
чего дня, чтобы утвержда
лось требовательное отно
шение к нарушителям- тру
довой и государственной 
дисциплины} Томскому гор
кому, райкомам партии, от
делам обкома КПСС следо
вало бы полнее и шире ис
пользовать письмо т. Афо
нина для мобилизации всех 
коллективов, где допускает
ся отставание или недоста
точно используются имею
щиеся возможности. Надо 
перенести рассмотрение ра
боты отстающих коллекти
вов из кабинетов непосред
ственно на предприятия, 
вместе с рабочими и специ
алистами, партийными,
профсоюзными, комсомоль
скими организациями
вскрывать имеющиеся ре
зервы, изучать кадры, нахо
дить толковых, талантли
вых работников, способных 
по-деловому, без ненужных 
заверений и обещаний на
ладить работу коллектива, 
мобилизовать его на вы
полнение планов, интенсив
ную и эффективную произ
водственную деятельность.

Далее А. Г. Мельников 
подверг анализу положение 
дел с соблюдением режима 
экономии, повышением ка
чества продукции, подчерк
нув, что укрепление дис
циплины, режим экономии, 
качество продукции и труда 
— все, что мы называем по
рядком, — это главные со
ставляющие нашего движе
ния вперед в текущем году 
и в XII пятилетке. Нужна 
кропотливая, настойчивая и 
целеустремленная работа 
всех звеньев партии, Сове
тов, профсоюза и комсомо
ла, хозяйственных органов, 
чтобы сполна использовать 
этот резерв роста произво
дительности труда. Важней
шим средством повышения 
политической и трудовой 
активности людей должно 
стать социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу XXVII съезда пар
тии.

Но в качестве стратегиче
ского рычага, подчеркнул 
докладчик, партия выдви
гает задачу кардинального 
ускорения научно-техниче
ского прогресса. Нужны ре
волюционные сдвиги — пе
реход от частичной модер
низации машин и оборудо
вания к принципиально но
вым технологическим си
стемам, к технике послед
них поколений, дающим 
наивысшую эффективность. 
Речь идет по существу о 
перевооружении всех отрас
лей народного хозяйства на 
основе современных дости
жений науки.

В свете этих требований 
следует активизировать де
ятельность совета по коор
динации научных исследо
ваний при обкоме КПСС, 
который возглавляет акаде
мик В. Е. Зуев. Мы имеем 
все возможности для того, 
чтобы на месте, без ссылок 
на указания и инструкции 
сверху, найти и осущест
вить такие экономические и 
моральные меры, которые 
удовлетворили бы и уче
ных, и производственников, 
обеспечивали фактическое, 
а не расчетное и эмпириче

ское повышение производи
тельности труда, экономию 
сырья, энергии, повышение 
качества выпускаемой про
дукции. Настойчивую, на
ступательную позицию в 
этом должны занять секре
тари и отраслевые отделы 
обкома партии, их заведу
ющие тт. Козловская, Ков
ригин, Юрь/вв* Пимоненкц, 
Мангазеев, Ильин, Малик, 
Свиридов, Кириллов, Том- 

, ский горком, другие горко
мы и райкомы партии, со
ветские органы области. 
Очень важно обеспечить 
более тесное взаимодейст
вие ученых с ' ведущими 
для нас отраслями экономи
ки)—нефтяной, лесной про
мышленности, капитальным 
строительством, сельским 
хозяйством.

Важнейшей задачей кол
лектива нефтяников, всех 
предприятий, занятых осво
ением нефтегазового комп
лекса области, Стрежев- 
ской п а р т и й н о й  о р г а 
низации является пре
одоление допущенного от
ставания в добыче нефти. 
Бюро обкома дало этому 
факту острую оценку. 
Предметной критике за ос
лабление руководства и 
контроля деятельности неф
тедобывающих предприя
тий были подвергнуты ру
ководители объединения 
«Томскнефть» (т. Шкуров), 
Стрежевской горком (т. Ка
люжный) и отдел обкома 
КПСС (т. Мангазеев). При
няты на месте действенные 
меры к налаживанию теку
щей работы, есть положи
тельные сдвиги, и их надо 
закрепить. Вместе с тем 
вопросы ускоренного разви
тия нефтяной промышлен
ности должны быть по-пре
жнему важнейшим делом 
областной партийной орга
низации, всех трудящихся 
Томе кой области. Целесооб
разно в связи с этИм вне
сти их на рассмотрение 
очередного пленума обкома 
КПСС.

В текущем году улучши
лась работа лесной про
мышленности: за первый 
квартал выполнено 48 про
центов годового объема вы- 
аозки древесины, досрочно 
завершен и 4-месячный 
план по этому показателю, 
обязательства к 40-летию 
Победы. Однако прирост 
продукции за I квартал со
ставил всего 1,3 процента, 
недодано к плану лесомате
риалов на 4 млн. рублей. 
Додугцен большой перерас
ход по себестоимости—около 
3 млн. рублей. В последние 
годы лесная промышлен
ность области топчется на 
(Месте по объемам производ
ства и производительности. 
Половина рабочих занята 
тяжелым ручным трудом, 
машинная валка и трелевка 
составляют всего 35—40 
процентов, а имеющаяся аг
регатная техника исполь
зуется плохо.

Выход из создавшегося 
положения — в увеличении 
переработки древесины, 
сокращении поставок леса 
в круглом виде, концентра
ции разделки в крупных 
центрах, механизации этих 
работ, полном эффективном 
использовании отходов. Не
обходимо довести зимние 
объемы лесозаготовок до 
50—60 "процентов от годо
вых планов.

Объединению «Томлес- 
пром» надо улучшить ис
пользование мощностей
плитных заводов, ориенти
ровать производство древес
ных плит на более широ
кое применение смол, кото
рые будет вырабатывать 
Томский химкомбинат, за 
счет этого увеличить объе
мы выпуска и повысить ка
чество изделий. Мы должны 
энергично поработать над 
тем, чтобы в XII пятилет
ке построить в Асине круп
ный комбинат по производ
ству картона и тары из не
го.

В соответствии с требова
ниями Пленума ЦК КПСС в 
докладе остро поставлен во
прос о повышении ответст
венности заказчиков, строи
телей за эффективное ис
пользование капитальных 
вложений, машин и обору
дования, ввод мощностей в 
установленные сроки. Мно
гие подрядные организации 
слабо наращивают объемы 
работ, неудовлетворительно 
используют созданные мощ
ности производственной ба
зы. Томский домострои
тельный комбинат, имея 
мощности 250 тыс. квадрат
ных метров, в прошлом го
ду ввел 126 тыс. квадрат
ных метров жилья,, а в те
кущем году руководители 
управления строительства 
запланировали ему 143 тьк. 
квадратных метров. Горко
мам, райкомам партии, ру
ководителям строительных 
организаций надо усилить 
работу по закреплению кад
ров строителей, повышению 
эффективности их труда на 
основе комплексной меха
низации, четкой организа
ции производства и снабже
ния, повсеместного перехода 
на хозрасчетный бригадный 
и поточный подряд.

Важнейшей задачей строи
телей и всей областной 
парторганизации в текущем 
году остается ввод в эксп
луатацию производства фор
малина мощностью 360 тыс. 
тонн в июне и карбамидных 
смол мощностью 200 тыс. 
тонн 0 IV квартале. Это бу

дет наиболее весомый тру
довой подарок области 
XXVII съезду партии.

Определяя задачи по со
вершенствованию управле
ния, деятельности хозяйст
венного механизма в целом,, 
докладчик подчеркнул по
вышение ответетвеннсети 
местных органов в управле
нии хозяйственным и со
циально-культурным строи
тельством, расширение их 
прав, инициативы и заин
тересованности в развитии 
производства, использования 
ресурсов, налаживания всех 
сфер обслуживания населе
ния. Вопрос поставлен так: 
«На местах должны полно
стью отвечать за решение 
всех вопросов, относящихся 
к их компетенции, быстрее 
избавляться от иждивенче
ских настроений». Облиспол
ком, горрайикполкомы дол
жны активнее и энергичнее 
заняться развитием произ
водственной базы комму
нального хозяйства, бытово
го, торгового обслуживания, 
острее, оперативнее реаги
ровать на недостатки в во- 
до- и теплоснабжении, ре
монте жилья, объектов 
соцкультбыта, отсутствие 
порядка в работе сферы ус
луг. К решению местных 
проблем надо широко при
влекать все без исключения 
предприятия и организации, 
расположенные на террито
рии области, района, а их 
руководители должны ини
циативно и ответственно от
кликаться на просьбы со
ветских органов, касающих
ся удовлетворения потреб
ностей людей, решать во
просы смело, без ссылок на 
вышестоящие органы. Надо 
немедленно , разворачивать 
в широких масштабах под
готовку всего народного хо
зяйства к работе в зимних 
условиях, особенно строи
тельство и реконструкцию 
энергетических объектов.

Особую ответственнсеть 
партийные и советские ор
ганы на местах несут за 
выполнение планов произ
водства и закупок сельхоз
продукции. В докла ie отме
чается. что положение дел 
в молочном животноводстве 
в текущем году ухудшает
ся. За четыре месяца про
изводство молока уменьши
лось на 5 процентов, 'про
дуктивность коров снизи
лась на 41 килограмм. Осо
бенно большое отставание 
допустили Зырянский, Ча- 
инский, Кожевниковский и 
Бакчарекий районы. Значи
тельно снизилась продажа 
молока государству в хо
зяйствах Асиновского, Кри- 
вошеинского, Томского и 
Шегарского районов. Воз
никла реальная угроза не
выполнения полугодового 
плана закупок молока. Рай-, 
комам и горкомам партии, 
райгорисполкомам, партий
ным организациям необхо
димо поднять ответствен
ность руководителей и спе
циалистов за соблюдение 
трудовой и технологической 
дисциплины в животновод
стве, сосредоточить органи
заторскую и политическую 
работу непосредственно в 
трудовых коллективах ферм, 
организованно перевести
скот на летнее содержание. 
Задача состоит в том, чтобы 
за летний период полностью 
восполнить допущенное от
ставание в производстве и 
продаже молока, а к концу 
года превысить достигнутые 
в прошлом году объемы за
купок.

Одной из центральных за
дач, связанных с интенси
фикацией животноводства, 
является повышение каче
ства грубых и сочных кор
мов, обогащение рациона 
за счет значительного рас
ширения посевов белковых 
культур, корнеплодов. Надо 
преодолеть консерватизм, 
рутину, имеющиеся здесь.

В докладе на Пленуме ЦК 
КПСС отмечалась необходи
мость полнее использовать 
резервы увеличения произ
водства продовольствия не 
только в совхозах, колхо
зах, но и в подсобных хо
зяйствах граждан и пред
приятий. За последние го
ды в Асиновском, Колпа- 
шевоком, Кривошеинском, 
Парабельском, Томском рай
онах поголовье скота, осо
бенно коров, у населения 
значительно сократилось. 
Это свидетельствует о том. 
что советские органы, проф
союзные организации и хо
зяйственные руководители 
ослабили работу среди на
селения. Надо поправить 
положение. Нельзя не от
метить, что за последние 
три года сократились про
изводство и реализация мо
лока и мяса в подсобных 
сельских хозяйствах пред
приятий. Эти факты долж
ны получить принципиаль
ную оценку в партийнь|х 
комитетах.

.Далее докладчик остано
вился на вопросах более 
полного удовлетворения
спроса на другие товары и 
услуги, улучшения их каче
ства, расширения номенкла
туры. Производство товаров 
народного потребления раз
вивается у нас значительно 
медленнее роста розничного 
товарооборота. Мало выпус
кается трикотажных, швей
ных изделий, обуви, мебели, 
многих товаров повседнев
ного спроса.

Предприятия электротех
нической, деревообрабатыва
ющей/ автомобильной отрас

лей промышленности про
должают выпускать не
сложные, примитивные то
вары культурно-бытового 
назначения. Научно-произ
водственное объединение 
«Полюс», предприятия
стройиндустрии, объедине
ние «Томскстройматериалы» 
вообще не выпускают потре
бительских товаров. Не вы
полняются решения о 'При
ближении сферы услуг к 
производству. Систематиче
ски срываются планы това
рооборота. Наступила, види
мо, пора, как требует ЦК 
КПСС, не просто говорить о 
недостатках в производстве 
товаров для народа, а о кон
кретных работниках, кото
рые за этими недостатками 
стоят, привлекать их к от
ветственности.

Значительное внимание на 
апрельском Пленуме ЦК 
было уделено вопросам идео
логической деятельности 
партии, говорится далее в 
докладе. Пленум ЦК потре
бовал обеспечить макси
мальное сопряжение поли
тико-воспитательной работы 
с задачами ускорения эко
номического и социального 
развития страны. В этом 
плане в нашей области на
коплен немалый опыт. ' Од
нако еще есть немало недо
работок и упущений. В це
лом ряде трудовых коллек
тивов идеологическая рабо
та не затрагивает коренных, 
принципиальных вопросов 
хозяйственной деятельности, 
выполнения государствен
ных планов, социалистиче
ских обязательств, обеспе
чения эффективности про
изводства, повышения каче
ства выпускаемой продук
ции. В предсъездовский 
период необходимо разо
браться со всеми институ
тами воспитания,, организа
торами идеологической ра
боты. Не секрет, многие 
коммунисты, комсомольцы 
годами только числятся аги
таторами, политинформато
рами. Многообразие различ
ных общественных комис
сий, советов, секторов не
редко способствует тому, 
что отдельные руководители 
коллективов, партийных 
организаций перестают чув
ствовать личную ответст
венность за дела, морально- 
политическую обстановку в 
коллективе. Так получилось, 
например, в Томском реч
ном порту, в крупном по
селке Светлом Томского 
района.

Серьезной и надежной 
опорой областной партийной 
организации всегда были и 
остаются газеты, телевиде
ние и радиовещание. Острое 
напряжение они создали в 
вопросах борьбы с потеря
ми рабочего времени, нару
шениями дисциплины, без
ответственным отношением 
к труду. Но обком партии 
обеспокоен, что руководи
тели некоторых областных 
ведомств не всегда по-дело
вому реагируют на критику 

. в областной газете, есть по
пытки отмахнуться от нее. 
Это касается областного аг
ропромышленного объедине
ния, областных управлений 
бытового обслуживания и 
строительства, Томского
химкомбината. Обком пар
тии и впредь будет давать 
принципиальную партийную 
оценку любым попыткам 
обойти поставленный в пе
чати, на радио, телевидении 
важный вопрос, тем более 
игнорирования критики. 
Так же должны поступать 
горкомы, райкомы, первич
ные партийные организа
ции.

Большой раздел доклада 
посвящен подготовке отчет
но-выборной кампании. На 
собраниях коммунистов надо 
подвести итоги сделанного, 
безбоязненно вскрыть недо
статки, выявить конкрет
ные пути роста производст
ва, повышения эффектив
ности экономики, улучше
ния дела.

(Именно партийные орга
низации несут первостепен
ную ответственность за на
ведение порядка на произ
водстве, в сфере обслужи
вания, общественной жизни 
и быту, в каждом городе и 
селе. Работа по укреплению 
дисциплины нарастает. На
до сказать, что проверки 
встречают поддержку и одо
брение трудящихся, подтя
гивают людей. Вместе с тем 
приходится сталкиваться с 
фактами либерализма и без
наказанности. В I квартале 
текущего года на радиотех
ническом заводе остались 
нерассмотренными 80 про
центов нарушителей тру
довой дисциплины, на 
заводе измерительной ап
паратуры — половина. 
Аналогичные явления на 
электромеханическом за
воде, ГПЗ-5, на обув
ной фабрике. Именно на 
этих предприятиях не все в 
порядке с организацией 
труда, поэтому их руково
дители и прощают недис
циплинированность работ
ников в расчете на то, что 
подчиненные в свою оче
редь простят их промахи. 
Необходимо, чтобы партий
ные комитеты по-серьезно
му взялись наконец за на
ведение порядка в руково
дящем звене.

'В ходе отчетов и выборов 
предстоит сформировать ру
ководящие партийные орга
ны, пополнить их свежими 
силами. ЦК КПСС считает 
принципиально важным и

дальше проводить линию по 
обеспечению стабильности 
партийного руководства,
правильного сочетания опыт
ных и молодых работников. 
Вместе с тем нельзя допус
кать застоя в движении 
кадров, надо смелее выдви
гать на ответственные пос
ты женщин, перспективных 
специалистов, прошедших 
'школу выборного актива, 
знающих производство, ра
боту с людьми. Подбор, вос
питание и расстановка кад
ров — важнейший рычаг 
■воздействия партии на все 
стороны нашей жизни.

Горкомам, райкомам
КПСС необходимо настоя
тельно продолжать линию 
на сказание повседневной й 
предметной помощи первич
ным парторганизациям в 
решении узловых вопросов 
жизни, труда людей, дея
тельности трудовых коллек
тивов, преодолении каби
нетного стиля руководства. 
Вместе с тем надо освобо
дить их от многочисленных 
комиссионных проверок по 
одному и тому же, порою 
мелкому вопросу, которые 
•отрывают людей от работы, 
■создают нервозную обста
новку. О том, что у нас 
здесь не все в порядке, го
ворит факт, что в первом 
квартале в объединении 
'«Сибэлектромотср» было 14 
различных комиссий из 
■центральных, областных,, 
•городских и районных ве
домств.

(Важной задачей отчетно- 
выборной кампании остает
ся дальнейшее усиление 
партийного руководства Со
ветами, профсоюзами, ком
сомольскими комитетами — 
укрепить эти звенья нашей 
'политической системы кад
рами коммунистов, повы
сить их ответственность за 
порученный участок рабо
ты.

В заключение доклада 
А. Г. Мельников сказал:

—Позвольте от имени обко
ма партии заверить Цент
ральный Комитет КПСС, 
что коммунисты Томской об
ласти, руководствуясь ле
нинскими указаниями и ре
шениями апрельского Пле
нума ЦК, на высоком орга
низационном и политиче
ском уровне проведут отче
ты и выборы в партийных 
организациях, обеспечат су
щественное укрепление дис
циплины и порядка во всех 
сферах деятельности, спол
на используют имеющиеся 
резервы для выполнения 
планов завершающего года 
пятилетки, достойной встре
чи XXVII съезда КПСС!

. * * *
Выступивший первым при 

обсуждении доклада член 
обкома КПСС В. И. Конь
ков,* сказал, что трудящие
ся восприняли решения ап
рельского Пленума ЦК 
КПСС как напряженную 
программу подготовки к 
съезду партии. Каждый 
коллектив стремится вне
сти заметный вклад в осу
ществление этой програм 
мы. Новую трудовую побе
ду одержали на днях 
строители Нефтехима, с 
честью выполнившие социа
листическое обязательство
по вводу производства фор
малина.

Говоря о главном направ
лении деятельности на бли
жайшие годы — глубокой 
технической реконструкции, 
динамичном обновлении ос
новных фондов, что позво
лит повысить производи
тельность труда, выступаю
щий отметил, что мини
стерства, главки больше за
ботятся о новом строитель
стве предприятий, нежели о 
проведении такой рекон
струкции, которая и в ста
рых стенах позволит дать 
продукции больше и лучше
го качества. На этот счет, 
по мнению оратора, нужны 
более четкие рекомендации 
для строительных организа
ций. Он предложил также 
более четко определить ста
тус подсобных хозяйств 
.‘предприятий.

Взявший затем слово пер
вый секретарь Кривошеин- 
ского райкома партии В. Д. 
Лариков сообщил участни
кам пленума, что ряд пар
тийных организаций района 
выступал с инициативой мо
билизовать коллективы на 
такую работу, чтобы в 
июне текущего года выпол
нить годовое задание по 
производству мяса, а к  от
крытию районной партий
ной конференции — по 
производству молока. Он 
рассказал о созданной при 
райкоме партии дисципли
нарной комиссии, которая 
помогает укреплять порядок 
на местах. Большую часть 
выступления В. Д. Лариков 
посвятил необходимости со
вершенствования методов 
работы районных агропро
мышленных объединений. 
Входящие в них подразде
ления, по его мнению, дей
ствуют пока неэффективно, 
потому что над ними довле
ет принцип ведомственного 
подчинения.

Свое выступление следую
щий оратор — главный ин
женер объединения «Томск
нефть» Ф. И. Бадиков на
чал с внушительных цифр 
— пять новых месторожде
ний нефти получили томи
чи, 482 тысячи тонн нефти 
и около 40 миллионов кубо
метров газа добыто сверх 
плана за 4 года пятилетки,

миллионному метру про
ходки в год. Но вот теку
щий год начат плохо. Ссыл
ки на суровую зиму и воз
росшую в связи с этим ава
рийность в оправдание при
няты быть не могут, ибо в 
областной партийной орга
низации давно действует 
принцип: планировать ра
боту, исходя из самых тя
желых погодных условий. 
Основа неудач, на взгляд 
выступающего, в том, что 
руководители предприятий 
занялись решением сиюми
нутных, а не перспективных 
проблем. В том же ключе, 
по временным вариантам, 
ведется разбуривание и обу
стройство новых площадей, 
что в итоге приводит к по
терям. Большего эффекта 
можно добиться, если 
улучшить содружество уче
ных и северян. По мнению 
оратора, ученые должны 
энергичнее переводить свои 
разработки из лабораторий 
в полевые условия, а в од
ном из вузов и геологораз
ведочном техникуме Том
ска, на его взгляд, следует 
открыть факультеты, кото
рые готовили бы специали- 
стов-нефтяников.

— Укреплению в коллек
тивах порядка, дисциплины 
отводится в решениях ап
рельского Пленума ЦК 
КПСС особое место, — ска
зала в своем выступлении 
бригадир совхоза «Новиков- 
ский» Асиновского района 
Н. И. Картавых. — Мы, 
коммунисты села, поддер
живаем все меры, прини
маемые партией, правитель
ством в этом направлении. 
Вместе с тем надо повысить 
ответственность каждого ру
ководителя, какой бы он 
пост ни занимал, за дела, 
которые ему вменены в обя
занность. Мы могли бы ра
ботать намного успешнее,' 
если бы не ждали от руко
водства хозяйства, района 
решения тех или иных воп
росов, а решали бы их на 
месте, сами.

В Кировском районе воз
росли темпы роста про
изводства промышленной 
продукции без увеличе
ния числа работающих. 
Объясняет это отрадное яв
ление, по мнению первого 
секретаря райкома партии 
В. С. Шуварикова, то, что 
партийные комитеты на 
местах, райком уделяют по
стоянное внимание бригад
ному принципу труда, 
бригадному подряду, усиле
нию партийного, политиче
ского влияния в коллекти
вах бригад. Усилились по
мощь руководителей и 
спрос с них. В райкс.ме пар
тии составлен и выполняет
ся график собеседований, 
встреч с руководителями. 
В. С. Шувариков' сообщил о 
патриотических инициати
вах коммунистов, отдель
ных коллективов, обсуждав
ших решения апрельского 
Пленума ЦК — объявить 
десять ударных месяцев в 
честь съезда. выполнить 
план двух месяцев следую
щего года к 25 февраля — 
дню открытия съезда.

На совещании в Москве 
Томская область называлась 
в числе тех. где постоянно 
выполняются и перевыпол
няются планы по вводу 
жилья. Выступивший на 
пленуме начальник терри
ториального управления
строительства Б. А. Мальцев 
сообщил, что выработка в 
управлении на одного ра
бочего за годы пятилетки 
выросла в полтора раза, ус
пешно идут дела в текущем 
году, хотя напряженные 
планы строителей не под
крепляются необходимым 
количеством материалов. 
Коллективы изыскивают ре
зервы, однако много време
ни теряется в результате 
того, что в Томском горис
полкоме, в и н с т и т у т е  
«■Томскгражданпроект» не
достаточно быстро отклика
ются на предложения стро
ителей. В качестве положи
тельного примера Б. А. 
Мальцев привел Стрежевой, 
где все, что необходимо 
строителям, выдается в точ
но установленные сроки.

Выступающий заверил
участников пленума в том, 
что. томские строители, не
смотря на все трудности, 
выполнят планы 1985 года:

— Оценивая работу рай
онной парторганизации с 
позиций требований апрель
ского Пленума ЦК КПСС,— 
сказал первый секретарь 
Ксжевниковского райкома 
партий В. И. Певнев, — на
до признать, ■ что работаем 
мы неважно. В первые ме
сяцы гола допущено серьез
ное отставание в производ
стве животноводческой про
дукции. После взаимопро
верок районов, которые 
принесли большую пользу, 
усилился спрос в коллекти
вах. повышена требователь
ность к руководителям.

В .районах уже начаты 
работы весеннего комплек
са. Созданы 32 полеводче
ские бригады, которые бу
дут работать методом бри
гадного подряда. На время 
сева организовано 27 пар
тийных групп. В коллекти
вах районного агропромыш
ленного комплекса принято 
решение трудиться в режи
ме работы совхозов, то есть 
круглосуточно.

Все участники ^генума с 
. одобрением встретили слова 
машиниста Томского желез
нодорожного узла В. В. Глу
шакова о том, что партий

ной организации узла надо 
диктовать хозяйственным 
руководителям ТайгинскоЕГО 
отделения Кемеровской же
лезной дороги свои, томские, 
темпы работы.

Руководители станций 
привыкли работать по ста
ринке, в то время как 
жизнь • диктует необходи
мость создания бригад, ра
ботающих по единому на
ряду, сквозных смен. Объ
ективно оценив просчеты 
железнодорожников, высту
пающий критиковал и тех, 
кого они- обслуживают. 
Много беспорядков на подъ
ездных путях у геологов, 
завода резиновой обуви, ме
бельной фабрики, гормол- 
завода.

В коммунальные отрасли 
области за четыре года пя
тилетки. вложено около 77 
миллионов рублей. Это по
всеместно сказывается на 
улучшении водо- и- тепло
снабжения, благоустройства 
городов и районных цент
ров сел. Говоря об этом,, за
меститель председателя обл
исполкома Н. Г. Черкашин 
подчеркнул,, что довольство
ваться достигнутым нельзя, 
что требования к уровню 
коммунального обслужива
ния постоянно повышаются. 
Сейчас, в весенне-летний 
период, необходимо выпол
нить большой объем ре
монтных и профилактиче
ских работ службам энерге
тиков, водопроводного хо
зяйства и другим. Меры на 
этот счет s в областном коми
тете партии, облисполкоме 
разработаны конкретные, но 
не везде поручения выпол
няются. Советским и, хозяй
ственным органам на местах 
надо избавляться от ижди
венческих настроений, не 
ждать указаний сверху, дей
ствовать сейчас, не упуская 
время, чтобы не повтори
лись перебои с теплом и 
подачей воды, которые име
лись в эту зиму.

При Томском обкоме 
КПСС в течение 15 лет дей
ствует совет по координа
ции научных исследований. 
Высоко оценивая его .рабо
ту, рассказав о ходе выпол
нения пяти целевых про
грамм, директор Института 
физики прочности и мате
риаловедения В. Е. Панин 
сообщил участникам пле
нума, что разработаны и 
одобрены областным коми
тетом партии новые про
граммы, более высокого 
уровня. Далее выступающий 
критиковал ряд предприя
тий за медленное внедрение 
научных разработок. В 
частности, .речь шла о Го
сударственном подшипнико
вом заводе, который дол
жен был стать головным 
предприятием по внедрению 
порошковой металлургии. 
Этого не произошло, и . ты
сячи тонн отходов не ути
лизируются.

Говоря о кардинальном 
ускорении научно-техниче
ского прогресса в свете ре
шений апрельского Плену
ма ЦК КПСС, директор ин
ститута заметил, что Томск 
с его уникальным научным 
потенциалом и опытом об
ластной партийной органи
зации в решении крупных 
задач, должен стать в реги
оне примером в деле пере
вооружения всех отраслей 
производства на современ
ный лад.

Вопросам укрепления дис
циплины, усиления борьбы 
с потерями, разбазаривани
ем и хищениями социали
стической собственности бы
ло посвящено выступление 
прокурора области А. И. 
Князева. Он критиковал,, в 
частности, областное управ
ление сельского хозяйства и 
потребительскую коопера
цию за серьезные недостат
ки в подведомственных ор
ганизациях и предприятиях.

Примеры того, насколько 
эффективно сотрудничество 
производства с наукой, при
вел в своем выступлении ди
ректор Томского завода ре
жущих инструментов Л. Д. 
Будницкий. Он рассказал о 
внедрении на предприятии 
А!СУ, порошковой металлур
гии. Союз с учеными не
редко помотает предприя
тию выходить из трудного 
положения, вызванного пе
ребоями в поставках метал
ла, создавать высокопроч
ный инструмент. На заводе 
внедрены 8 робототехниче
ских комплексов, в следую
щей пятилетке планируется 
ввод еще 40—50.

Часть выступления Л. Д. 
Будницкий посвятил помо
щи горожан селу, которую 
он назвал «святым делом». 
Основная мысль его своди
лась к тому, что помощь 
селу надо увеличивать, сни
жая трудозатраты за счет 
применения техники, улуч
шения организации работ.

Областное объединение 
«Сельхозтехника» выпол|ня- 
ет планы и обязательства, 
но удовлетворения от рабо
ты его служб ни у клиентов, 
ни у многих ::з тех, кто в 
ней трудится, нет. Предсе
датель объединения В. Г. 
Кулагин говорил о недо
статках самокритично. Вме
сте с тем он считает необ
ходимым вести механиза
цию производства в хозяйст
вах комплексно, рациональ
но формировать их машин
но-тракторные пэ(?ки. Слу
чается, что хозяйства не за
казывают необходимую тех
нику,, потому что у них нет 
кадров механизаторов. Не
обходим, говорил оратор, 
•строжайший централизован
ный учет с помощью совре
менной. вычислительной 
техники.
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П РИСТАЛЬНО и с осо
бым волнением мил
лионы людей в нашей 

стране и за ее рубежами 
вглядывались в обычные, 
как бы знакомые воем лица 

участников Парада Победы. 
По праву на этот рад по 
Красной площади прошли 
не только герои сражений, 
но и те, кто ковал Победу у 
станков и домен, на колхоз
ных полях... И в тылу вра
га, под ногами которого во
истину горела земля. Вот 
почему теперь уже не ока
жешь, как в первую Отече
ственную: «победил Куту
зов» или «русская ар
мия», ибо победитель в Ве
ликой Отечественной — на
род. Советский народ 
новая историческая общ
ность — детище Октября. И, 
наверное, в этот час тор
жеств в каждой советской 
семье вспомнили и о том, 
что до перелома в войне 
стране было не до наград 
и миллионы отдавших 
Победе самое дорогое — 
жизнь и поныне не чис
лятся в наградных бумагах. 
Пусть же имена их вечно 
живут не только в камне и 
металле — на обелисках, — 
но и в памяти, в сердцах 
живущих.

Скоро — и навечно! — 
будут врезаны в камень 
имена всех погибших томи
чей. У мемориала в Лагер
ном саду.

Победа неделима, она — 
одна на всех, живых и 
мертвых.

Каждый из нас так или 
иначе обязан своей жизнью 
и счастьем жить под мир
ным небом другим, — одно
полчанам и тысячам тех, 
кого он, быть может, и не 
встречал ни разу в жизни. 
И в каждой награде живых 
есть доля павших.

Слава народа - победителя 
неделима, она тоже одна на 
всех.

О ТОМСКИХ дивизиях и 
полках высоко отзы
вались Маршалы Со

ветского Союза Г. К. Жуков, 
И. С. Конев, В. И. Чуйков 
и другие. «Воевал я и с 
томичами вместе, — писал 
И. С. Конев. — Что ска
зать? Сибиряки!» Есть у 
томичей и свой Гастелло — 
Иван Черных, и свой Алек
сандр Матросов — Алексей 
Лебедев. Й, пожалуй, сим
волично, что первым комен
дантом рейхстага стал ге
рой его штурма томич Фе
дор Зинченко. Все они — 
Герои Советского Союза.

Но в составе томских ди
визий сражался один из 
каждых четырех воинов- 
томичей, большинство от
правлялось на фронт мар
шевыми ротами и батальо- 

"нами или отдельными 
командами из военных учи
лищ и школ. Они воевали 
на всех фронтах •— от моря 
до моря, во всех родах 
войск. Только курсанты 
Асиновского военно-пехот
ного училища сражались в 
составе 32 соединений. Сре
ди них немало томичей.

Все они, тогда юные, вче,- 
рашние школьники, начина
ли войну рядовыми и сер
жантами, значительно реже 
— лейтенантами. И, как 
вспоминают, в горячке боев 
порой неделями не видели 
газет, не знали, что делает
ся у соседей слева и спра
ва. Но они всегда, каждо
дневно, соизмеряли свои 
действия с историей и чес
тью, достоинством своего 
великого народа, и в этом 
был самый надежный и не
иссякаемый источник их 
стойкости, мужества и воли 
к Победе.

И чувство это было свойст
венно, разум еется, не только 
Молодым. Как свидетельствует 
Герой Советского Союза М. Б. 
Осипова (ж урнал «Коммунист», 
1985, N° 1), старый крестьянин- 
белорус, оказавш ийся тогда 
уж е в глубоном ты л у  врага , в 
оккупации , это чувство выра
зил так :

— Д очуш ка,., няма такой 
силы на свецье, якая б змаг- 
ла пакарыць русскую  зем лю .' 

А  семидесятилетний дед Осип

В Е Т Е Р А Н
Слово о старшем мастере Томского элек
тротехнического завода Герое Социалисти
ческого Труда, коммунисте Николае Ива
новиче Саране

В черных петлицах
шинели

Закручены вензелем
«РУ»...

Работать, работать
хотели

Ребята,
учась ремеслу.

Те, кто постарше,
ворчали:

«Рано расстались
вы с соской».

Но разве мы зря
получали

Стахановский пропуск
с полоской?

Нас тоже гудки
поднимали,

И нам узелки *
собирали

С нехитрой шамовкой
в запас.

И к нам военпреды
взывали:

«Выполним в сроки
заказ!»

Терпеть не могли
сантименты, 

Рано взрослели:
война!

И годы, и дни,
и моменты

Себе подчинила
она.

И та фронтовая
бригада.

В которой мальчишка — 
вожак.

Два слова •—
«давайте» и «надо» •—

Знала
и делала так.

* * *
«А ныне молодые,
Они какие?» —
Такой мы задали вопрос. 
И Сарана ответил прямо. 
Полушутя, полувсерьез: 
«Как только слово «мама» 
Малыш произнесет,
То вслед — «реле»,

«программа» — 
Такой пошел народ. 
Работать легче стало,
Но парни хоть куда. 
Хорошее начало —
Ни шагу без труда!»

В. ЗАПЛАТИН. 
Фото Е. Лисицына.

из глухой сибирской деревуш 
ки Принснии bop судил о хо
де-исходе войны тяж ким  летом 
1942 года таи :

— Вел Европу на Русь  Нео
пален, да бежал опален из 
М осквы-града. А коли у Хит- 
лера и Москву взять кишна 
тонка, то сгореть ему вовсе, 
изойти смрадом.

О ткуда, из чего исходила 
та кая  сила веры?.. Ведь, как 
нонстатировал приказ Верхов
ного Главнокомандующего
№ 227, в грозные дни лета 
1942 года мы уж е не имели 
превосходства над врагом в 
лю дских резервах. Не было его 
и в вооружении, а экономиче
ский потенциал ф аш истской 
Германии, подмявшей под се
бя почти всю Европу, значи
тельно превосходил наш . И 
друзья , и враги на Западе и 
за океаном признавали: любая 
другая страна не выдержала 
бы такого удара и подобных 
испы таний . А  советсние люди 
— и на фронте, и в ты л у , и в 
условиях оккупации — даже 
не сомневались в полной и 
окончательной победе.

•Непоколебимость этой ве
ры в самые тяжкие дни пи
тали прежде веего идеи пра
воты нашего дела, прогрес
сивности социализма, как 
общественно - экономиче
ской формации. Ее питала 
и вся тысячелетняя исто
рия великого русского, наро
да — ныне старшего брата 
в семье единой, заслонив
шего Европу от полчищ 
Чингисхана, поставившего 
пределы экспансии тевтон
ских рыцарей и Оттоман
ской империи, сокрушивше
го полчища Наполеона.

Эту веру питали славные 
имена Дмитрия Донского и 
Александра Невского, Уша
кова и Нахимова, Суворова 
и Кутузо'ва. Вот почему ли
ки многих наших великих, 
предков — на боевых орде
нах, учрежденных в суро
вые годы войны.

Мы — не Иваны, не по
мнящие родства. Память о 
том, «откуда е'сть и пошла 
земля Русская», что испы
тала и что дала человечест
ву на протяжении своей ис
тории -— оружие извечное, 
нестареющее, с каждым но
вым поколением набираю
щее силу — идейный и ду
ховный, нравственный по
тенциал, в конечном счете

— потенциал военный, эко
номический, научный. Его, 
это оружие, не учли в гер
манском генштабе. И про
считались.

‘Пускай кто-то вновь меч
тает о мировом господстве, 
но народы помнят: вместе с 
Герингом, наци № 2, и про
чими фашистскими' бонзами 
по приговору Международ
ного трибунала был приго
ворен • к повешению и фа
шизм — как идеология и 
как практика.

И у новоявленных претен
дентов на господство — те
перь уж не только на зем
ле, но и в космосе — нет 
и не. может быть победы ни 
в «холодной» войне, ни в «го
рячей». У них нет и не мо
жет быть такого же, как у 
нас, незримого оружия, ибо 
его не купишь и не зай
мешь у соседа — оно дает
ся лишь тем, кто сражает
ся за правое дело, дается 
самой историей, причем не 
выдуманной, а подлинной, 
народной.

В ПЕРВЫЕ же месяцы 
войны, кроме специ
альных частей, в Том

ске были сформированы че
тыре стрелковые дивизии: 
79-я гвардейская Запорож
ская ордена Ленина, Крас
нознаменная орденов Суво
рова и Богдана Хмельниц
кого, 19-я гвардейская Руд- 
нянско-Хинганская ордена 
Ленина Краснознаменная 
ордена Суворова II степени 
и 370-я Бранденбургская 
Краснознаменная ордена 
Кутузова. И еще одна, 166-я, 
о которой герой боев под 
Смоленском генерал-лейте
нант М. Ф. Лукин писал: 
«....главный удар немецких 
полчищ при наступлении в 
октябре на Москву был на
несен по 166-й стрелковой 
дивизии... Дивизия, приняв 
основной удар танковых и 
механизированных дивизий 
и большого количества авиа
ции, не дрогнула».

Почему же она не стала 
гвардейской и. единетвен-

Щ Ш Я В  I ! •

ная, не увенчана почетны
ми наименованиями и орде
нами? В буклете «Томичи в 
боях за Родину», изданном 
к 375-летию Томска, впер- 
ные сказано об этом по-сол
датски мужественно, честно: 
166-я сдерживала «натиск 
десятков отборных дивизий 
врага. Здесь она и осталась 
навеки: обелисками, брат
скими могилами».

Враг не прошел к Москве, 
пока бились сердца ее сол
дат. И без такого массового 
героизма нам не удалось бы 
заставить врага — сильного, 
наглого, упоенного победа
ми в Европе и на нашей 
земле в июне—ноябре 1941 
года — уже тогда, за годы 
до своего поражения, утра
тить веру в победу. А с бро
нированных полчищ с ты
сячами самолетов штыками 
спесь не собьешь. И потому 
нельзя не сказать о других 
слагаемых Победы, о под
виге народа под руководст
вом партии — подвиге уче
ных, всех тружеников ты
ла, обеспечивших превос
ходство над врагом в глав
ных видах оружия. Это без
оговорочно признал и враг:

Генерал Эрих Ш нейдер пи
ш ет: «т-34» Бесспорно был под
линным шедевром в истории 
развития военной техники» . И 
этот шедевр делался не «по
ш тучно», как  танни всего ми
ра, а на поточных линиях!

Первые же танни «ИС», едва 
появивш ись на поле боя, вы
нудили гитлеровское командо
вание издать секретны й при
каз «избегать встр.ечных боев 
с танком «ИС» и стр елять  по 
нему только из засад и укр ы 
тий». А вот заклю чение гене
рала от артиллерии доктора 
Вольфа, консультанта Гитлера: 
«Немецкие артиллерийские 
конструкции превосходили
орудия др уги х государств, за 
исключением советских» . -При 
этом наше самое массовое 
орудие, 76 мм, он назвал од
ной «из сам ы х гениальны х 
конструкций в истории стволь
ной артиллерии». Что касает
ся минометов, то некоторые 
типы  их такж е превосходили 
немецкие, не говоря о реак
ти вны х (знам ениты х «катю 
ш ах»), которые враг так  и не 
сумел создать.

Неоспоримым оказалось на
ше превосходство и в самоле
тостроении. «Летающий танн».

«Ил-2», к  примеру, так  и ос
тался не имевшим себе рав
ного в мире, абсолютно ори
гинальным и непревзойден
ным. ’

Советская экономика вы
шла победителем и по коли
чественным показателям. 
Всего за годы войцы, по по
следним, уточненным, дан
ным, в СССР было произве
дено 102,8 тысячи танков и 
самоходных артиллерийских 
установок (в Германии — 
43,4 тыс.), 112,1 тыс. само
летов (в Германии — 80,6 
тыс.), 834 тыс. орудий и ми
нометов (в Германии — 
384,5 тыс.).

Опьяненный легкими по
бедами в Европе, враг рас
считывал на «блицкриг» —• 
победить нас тем оружием, 
с которым начал ■ свой 
«дранг нах Остен». .И эта 
вера в «прогулку по Рос
сии» была настолько сильна, 
что начальник германского 
генерального штаба генерал 
Гальдер в своем дневнике 
на 12-й день войны, 3 июля 
1941 года, записал: «Не бу
дет преувеличением, если я 
скажу, что кампания против 
России выиграна в течение 
14 дней». Не вышло! Ни в 
14, ни в 140, ни в 1.400... Не 
спасли и горы оружия, за
хваченного в других стра
нах.

А Советский Союз не 
только сражался, но и стро
ил. За четыре года войны 
было введено в строй 3.500 
новых и восстановлено 7.500 
государственных промыш
ленных предприятий. И в 
'связи с этим стоит вспом
нить: невзирая на все на
ши колоссальные потери и 
поражения первых лет, враг 
смог продолжать борьбу в 
1943—1944 гг. не только из- 
за отсутствия второго фрон
та, но и , благодаря «тоталь
ным» мобилизациям — поч
ти поголовной отправке на 
фронт рабочих из промыш
ленности, не исключая и 
военной, которые заменя
лись многими миллионами 
иностранных рабочих. Мы 
такого резерва рабочей си
лы не имели вообще. Не 
прибегали к этому, когда и 
имели такую возможность.

Тем весомее наша Победа.
Е. ОСОКИН,

писатель, член совета
военно- научного общест

ва.

Отвечает заместитель за
ведующего облсобесом Е. П. 
Шишкина. <

— Есть ли преимущества 
в получении пенсий по ста
рости у людей, награжден
ных знаком «Заслуженный 
работник...».

А. КОЗЫРЕВА.
г. Томск.
— Такие лица, имеют 

преимущественное право на 
установление персональной 
пенсии. ❖  * *

— Я работаю прачкой в 
детском саду, получаю не
многим более тарифной 
ставки, так как обслуживаю 
дополнительное количество 
групп. Из какого расчета 
мне будет начислена пенсия 
по старости?

Ф. ПРОСКУРЯКОВА.
Верхнекетский район.
— В заработок для исчис

ления пенсии машинистам 
по стирке белья в детских 
дошкольных учреждениях 
(прачкам) может быть 
включена доплата за увели
чение работ или расшире
ние зоны обслуживания в 
размере до 30. процентов 
ставки.

Это должно быть зафик
сировано администрацией в 
приказе.

Отвечает заведующий от
делом производственной ра
боты и заработной платы 
облсовпрофа В. С. Кабелев.

— Положена ли доплата 
машинистке, выполняющей 
работу за двоих, во время 
болезни или отпуска второй 
машинистки?

В. ПАВЛОВА.
Кожеввиковский район.
— Машинистка относится 

к категории служащих, по
этому при замещении вре
менно отсутствующей второй 
машинистки по различным 
причинам, доплата трудо
вым законодательством не 
предусмотрена.

Машинистке, постоянно 
работающей на пишущей 
машинке, установлен до
полнительный отпуск 6 ра
бочих дней. Кроме того, ей, 
как служащей, администра
ция по согласованию с проф
союзным комитетом может 
установить дополнительный 
отпуск за ненормированный 
рабочий день от 6 до 12 ра
бочих дней, но общая про
должительность очередного 
отпуска не должна превы
шать 24 рабочих дня.

* * *
— Положена ли доплата 

за выдачу заработной платы 
общественным кассирам?

П. ЕЛЕЦКИЙ.
г .  Стрежевой.
— Общественным касси

рам за выдачу заработной 
платы рабочим и служащим 
законодательством доплата 
не предусмотрена.
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ЛИССАБОН. Нарастающими протестами отмечен 
визит президента США Р. Рейгана в Португалию.

Несмотря на усиленные наряды полиции, по при
зыву антивоенных и антифашистских организаций 
состоялись мощные манифестации протеста про
тив визита главы Белого дома. Площадь Росс и у 
в центре столицы заполнили жители Лиссабона и 
рабочих окраин. В их руках — транспаранты с 
лозунгами: «Рейган, убирайся вон!», «Нет— «звезд
ным войнам»!», «Руки прочь от Никарагуа!», «Фа
шизм не должен повториться!». Участники мани
фестаций заклеймили позором политику вмеша
тельства Вашингтона во внутренние дела суверен
ных государств, в частности преступные экономи
ческие санкции 'против Никарагуа.

Уже первые беседы Р. Рейгана с президентом 
Португалии А. Рамалью Эанешем и другими офи
циальными лицами показали, что -глава американ
ской администрации явно преследует цель еще 
крепче пристегнуть Португалию к военной колес
нице НАТО, -учитывая ее важное стратегическое 
положение, добиться сохранения и расширения 
военных баз США и НАТО на территории страны. 
На переговорах выявились расхождения в отноше
нии центральноамериканской политики США. 
Рейгану не удалось, в частности, добить-ся одобре
ния введенных Вашингтоном торговых санкций 
против Никарагуа.

В заявлении Португальской компартии, опубли
кованном в связи с -пребыванием в Португалии 
а-мериканско-го президента, подчеркивается,, что 
глава Белого дома является -главным виновником 
проводимой в последние -годы- политики, несущей 
угрозу миру во всем мире и ведущей к  нагнета
нию -международной напряженности. Продолжаю
щееся размещение американских -ракет -средней 
дальности в ‘Западной Европе, планы Вашингтона 
по милитаризации космического пространства уг
рожают новым витком гонки вооружений. Ярким- 
примеро-м агрессивности внешнеполитической ли
нии американской администрации является и вве
дение экономической блокады Никарагуа, говорит
ся в заявлении.

ПКП потребовала немедленного пересмотра всех 
соглашений между -Португалией и США в -военной 
области, как противоречащих португальской кон
ституции. С этой целью Политкомиосия ЦК ПКП 
поручила парламентской группе компартий срочно 
внести в собрание республики соответствующий за
конопроект.

Г о т о в я т с  я
к «звездным войнам»
ВАШИНГТОН. Администрация Рейгана потребо

вала от конгресса выделения дополнительных 
средств на военно-космические -программы Пента
гона.

Помощник -министра бборо-ны США Р. Перл, вы
ступая в -се-натском комитете по делам вооружен
ных сил, потребовал дальнейшей активизации ис
следований, разработок и развертывания новых 
систем оружия. Он сообщил, что Пентагон изуча
ет варианты «совершенствования потенциала ^быст
рого развертыванйя системы противоракетной обо
роны», а также «расширения возможностей стра
тегических -сил — как в рамках, так и вне рамок 
действующих ограничений по существующим со
глашениям о контроле над вооружениями».

Заместитель министра ВВС США Э. Олдридж 
объявил в американском конгрессе о начале работ 
по созданию специальных тяжелых ракетных но
сителей для .космических программ^ ВВС США, в 
частности, нового варианта ра-кетной системы «Ти
тан». Пентагон также потребовал выделения до
полнительных -средств на модернизацию старых 
ракет «Титан-2».

В запросе ВВС не. 1986 финансовый год говорит
ся о -продолжении работ по созданию объединен
ного центра космических операций, который будет 
совмещать функции -контроля над военными спут
никами и пилотируемыми полетами космического 
корабля -многоразового использования «Шаттл» в 
военных целях. Полеты «Шаттл» будут использо
ваны ВВС в рамках программы «звездных войн» 
Рейгана.

Комитет палаты представителей по делам во
оруженных сил проголосовал за выделение на 1986 
финансовый год 2,5 млрд, долларов на так назы
ваемые «исследования»-в рамках программы «звезд
ных -войн», которой предусматривается создание 
широкомасштабной системы противоракетной обо
роны -с элементами космического базирования. Это 
почти вдвое превышает ассигнования на эти цели 
в текущем финансовом году.

Журналист и рабкор 
исследуют проблему ТЕЛЕФОН В ОПАЛЕ

У каждого, -с кем приходилось встречаться в хо
де подготовки этого материала, мы интересовались, 
есть ли домашний телефон. Всякий раз оказыва
лось, что телефон в квартире имеется, но вот что 
выяснилось в ходе нашего экспресс-опроса. Одно
му руководителю посчастливилось потому, что те
лефона добилась жена, второму аппарат был ус
тановлен лет десять назад, когда ажиотажа вокруг 
телефонного блага не было, третьему достался те
лефон по случайности. Выходило так, что если бы 
вопрос об установке телефона каждому решался 
сейчас,' то неизвестно еще, был бы он в квартире 
или нет.

Когда разговор о телефонизации зашел на встре
че в редакции с начальником Томского террито
риального управления строительства Борисом Алек
сеевичем Мальцевым, он вгорячах посетовал: «Что 
вы хотите, у меня начальник крупного подразде
ления без домашнего телефона, хотя производство 
требует, чгобы с ним постоянно была связь». Тогда 
же Борис Алексеевич заметил, что разобраться в 
том, почему многие дома у нас не телефонизиро
ваны, чрезвычайно сложно.

В этом он оказался прав.
Статистика свидетельству

ет: на сто жителей в Том
ске приходится около 10 те
лефонов. Это весьма низкая 
плотность -телефонизации. 
Красноречиво об этом гово
рит такой факт: в област
ном центре пользуются ус
лугами АТС 33 тысячи або
нентов, а стоят на очереди 
29 тысяч жителей. Если к 
тому же учесть, что около 
трех тысяч из них — инва
лиды и участники войны, то 
нетрудно заметить, как дол
го придется дожидаться сво
ей очереди остальным.

По мнению связистов, мы 
отстали на десять лет. Тут 
имеется в виду, что при
мерно столько не развива
лись основательно телефон
ные мощности. После строи
тельства нескольких неболь

ших АТС, давно исчерпав
ших свои возможности, 
лишь в прошлом году сдана 
АТС-1 на 5 тысяч номеров, 
из которых пока задейство
вано 3,5 тысячи. Это, пожа
луй, и вся добавка. Телефо
низация Томска в основном 
связана с перспективами, 
ближайшая из которых — 
строительство АТС на Каш
тане. Это самая мощная 
станция, возводимая когда- 
либо в Томске. Ее емкость— 
10 тысяч номеров.

Но как же навязла в зу
бах эта «стройка века»! 

.Седьмой год возводится 
объект, и конца ему не вид
но. Один за другим 
определяются новые сро
ки. Последний — пер
вое полугодие нынешне
го года. Но похоже, что

и этот срок назывался «от 
фонаря».

— Заказчик, укс горис
полкома, слабо заботится о 
финансировании АТС, — по
ясняет управляющий тре
стом «Томскпрамстрой» В. Г. 
Кох. — На 1985 год' лимитов 
было выделено всего на 270 
тысяч из необходимых, по 
крайней мере, 600. Соответ
ственно и обеспечение. 
Трудно оказалось договари
ваться с субподрядчиками.

— Финансовая сторона во
обще не должна волновать 
строителей, — суть объяс
нения начальника укса 
горисполкома Ю. А. Сары- 
кова. —  Их дело — освое
ние средств, а уж где найти 
эти средства — наша забота. 
Продумано несколько вари
антов, в там числе и под- 
страхавочных.

Намерения и заказчика, и 
подрядчика как будто бы 
твердые: к концу года сдать 
объект под монтаж. Да и 
выхода другого нет. Уже 
пришли первые вагоны с 
оборудованием, под хране
ние которого связисты про
сят отделать хотя бы этаж.

Но дело теперь уже не 
только в самой «корейке».

— Действующую АТС мы 
получим не раньше, чем 
через, три года, — поясняет 
главный инженер областно
го управления связи Ю. И. 
Барышева. — Для монтажа 
технологического оборудова
ния стоимостью полтора 
миллиона рублей требуется 
не менее 2,5 года.

Это — по нормативам, при 
условии, что работу будет 
выполнять мощная специа

лизированная организация. 
Но монтаж станционных со
оружений и линейной кана
лизации поручен ПМК-603, 
возможности которой не 
рассчитаны на такие серьез
ные объекты, хотя в пос
леднее время здесь немало 
сделано для укрепления ма
териальной базы.

— Наша ПМК в основном 
создана для строительства 
АГГС в селах, — поясняет 
начальник Г. А. Соколов.— 
Правда, в последнее время 
мь( значительно увеличили 
городские объемы, но этого 
явно недостаточно, в  городе 
сложнее условия работы, 
нужны высококвалифициро
ванные специалисты, кото
рых у нас не хватает.

-Слабости подразделения 
уже проявились на монтаже 
АТС-1, которая сдавалась с 
нарушением сроков. Не ис
ключено, что подобное мо
жет произойти и на АТС-7, 
хотя ее решено вводить 
комплексами. Тем более что 
велики трудности матери
ального обеспечения. Прав
да, областному управлению 
связи удалось «выбить» в 
своем министерстве 100 ты
сяч рублей на этот год, хо
тя здание для АТС-7 еще 
не готово. Без существенной 
помощи новосибирского тре
ста и местных органов вла
сти решать перспективные 
вопросы телефонизации си
лами суще с т в у ю щ е й  
П.МК-603 нельзя. Тем более 
что в планах на 12-ю пяти
летку — еще более мощные 
станции — «двадцатитысяч- 
ницы» — на улице Беринга

и площади Южной.
Но не только на строи

тельстве АТС замыкается 
проблема!

Наяву еще одна труд
ность — прокладка распре
делительных сетей. Из-за 
того, что эта работа выпол
няется несбалансированно, 
на сегодняшний день 93 до
ма не телефонизированы. 
Долг этот накапливался го
дами, и за ДСК, например, 
тянется «хвост» в 46 домов, 
19 из которых должны быть 

• обеспечены телефонной
связью нынче.

Объясняется это тем, что 
заниматься строительством 
линейной сети по сути 'ни
кто не желает. Дело дохо
дит до парадоксов. Управле
ние строительства, распола
гая техникой и имея суб
подрядное подразделение, 
может это делать, но не 
считает своей обязанностью. 
Мол, -пуст* занимается 
ПМК-603, а ПМК ссылается 
на то, что распределитель
ные сети не ее забота, она 
должна строить станцион
ные и линейно-кабельные, 
то есть магистральные, со
оружения. Тут масла в 
огонь подливают и ведомст
венные инструкции. По 
нормативным актам . мини
стерства строительства, за 
их подразделениями — про
кладка кабеля от дома до 
распределительного шкафа, 
но не более 70 метров рас
пределительной сети на 
1.000 квадратных метров 
жилья, под что им и выде
ляются материальные ресур
сы. У Министерства связи — 
свой документ: специализи

рованные предприятия это
го ведомства прокладывают 
магистрали от АТС до рас
пределительного шкафа, но 
также ни метром . более. 
Зачастую же -обстановка 
складывается так, что рас
стояние от дбм-а до шка
фа значительно больше, чем 
предусмотрен© Строитель
ными нормативами. Тогда 
возникает спор.

— ГТ;С предъявляет нам 
кабальные технические ус
ловия, — жалуются строите
ли. — Мы не в силах вы
полнять то, чем должны за
ниматься специализирован
ные подразделения..

В доказательство приво
дится немало примеров. 
Чтобы телефонизировать 
дом на углу ул. Лебедева и 
Красноармейской, надо
пройти расстояние в слож
ных условиях — под трам
вайными путями — и при 
этом проложить 24 канала. 
Дело ли это строителей?

— А как прикажете по
ступать,. — парируют связи
сты,—если АТС не строятся, 
а ПМК прокладывает ли
нейные магистрали, исходя 
из мощности станций?

Строителям это оказывает
ся на руку: зачем тянуть 
кабель к дому, если неиз
вестно, когда подойдет сюда 
магистраль. Один за другим 
сдаются без соответствую
щей канализации даже те 
дома, где , уже при вселении 
в каждой квартире можно 
установить телефон. Как, 
например, на проспекте 
Фрунзе, 94, где возможности 
АТС вполне -позволяли сде
лать новоселам такой пода

рок. Этого не произошло 
лишь потому, что строители 
ДСК не сдали подводящую 
магистраль. Или взять дома 
-по ул. Ф. Лыткина, 22 и 24. 
В одном из них смонтирова
на домовая подстанция на 
200 номеров, но самими же 
строителями не проложена 
кабельная линия (кстати, 
здесь проживает тот самый 
начальник подразделения 
ТТУС, о котором шла речь).

Строители плохо готовят 
свои объекты под монтаж 
субподрядной организации 
«Востокп-ромсвязьмонт а ж», 
которая отвечает за распре
делительную сеть. Да и ор
ганизация эта настолько 
маломощна, что о серьезном 
ее вкладе в телефонизацию 
вряд ли приходится гово
рить:

— Мы беспомощны, — 
признает ее начальник И. И. 
Раслевич.

Не лучше, чем с ТТУС, 
складываются у связистов 
отношения и со строитель
ными подразделениями
предприятий. В списке тех, 
кто сдает нетелефонизиро- 
ванное жилье, — нефтехи
мический, лесопромышлен
ный комбинаты, управле
ние внутренних дел, ТИЗ и 
цругие. Завод режущих ин
струментов, например, боль
ше всех строит жилья, но й 
жалоб получает соответст
венно: почему нет телефо
на? В самом деле, почему?

— Ну уж если трудности 
у ТТУС, — заключают на
чальник и главный инже
нер окса Л. Е. Словак и 
В. И. Ращупкин, — то что 
же говорить нам. Ведь мы 
все строим хозспособом. 
Сложности со снабжением 
особые. Да и нельзя за счет 
заводов развивать в городе 
телефонную связь. Этим 
должна заниматься специа

лизированная организация 
— ПМК-603.

Круг, как говорится, замк
нулся. Сколько проблем воз
водится в рант неразрешен
ных из-за того, что никто 
не желает взять на себя 
труд и хотя бы попытаться 
разомкнуть круг!

Горисполком по сути по
шел на уступки строителям, 
прощая им телефонные 
грехи за дополнительно 
сданное жилье. Городские 
власти мирились с тем, что 
в актах приемки жилья 
мнение связистов не учиты
валось, соглашались с тем, 
что сдача АТС-7, которая 
возводится по наказам из
бирателей, переносилась из 
года в год. Не без поиусти- 
тельств горисполкома отста
вание в телефонизации до
ведено до крайности: чтобы 
установить телефон на од
ной новостройке, его надо 
снять с другой. Сами стро
ители теперь предлагают: 
«Надо отрубить концы. Ведь 
не сдаем же дом без отоп
ления и водопровода. Не 
должны сдавать и без теле
фонизации.

— Наша позиция теперь 
такова, — поясняет заме
ститель председателя горис
полкома В. В. Гончар, — 
не сдавать ни одного дома 
без телефонизации, разу
меется, если это реально

Что ж, курс как будто бы 
верный. Будет ли он только 
выдержан? А пока...

— Из 600 квартир, в кото
рых проживают инвалиды 
и участники войны, к Дню 
Победы телефонизировано 
-всего 400, — пояснили в об
ластном управлении связи. 
На большее нет сил.

И. ПЕТРОВ, 
наш нешт. корр.;

Н. ГУБСКАЯ, 
наш корр.
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БЮ РО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — об
лачная погода с прояснени

ями, временами слабые 
осадки, ветер северо-запад
ный, 9—14 метров б секун
ду, температура 1—6, в Том
ске 3—5 градусов тепла.

14—15 мая — переменная 
облачность, во второй поло

вине срока временами сла
бый дождь, ветер западный,
7— 12 метров в секунду, тем
пература ночью плюс 1 ми
нус 4, днем 3—8 градусов 
тепла, во второй половине 
срока ночью — 0—5, днем"
8— 13 градусов тепла.

Дневник
и с к у с с т в ГОД Б А Х А ,  ГОД ГЕНДЕЛЯ. . .

1985 год — год 300-летия 
Иоганна Себастьяна Баха— 
великого немецкого компо
зитора. Не удивительно, что 
музыка его звучит сейчас в 
самой различной аудитории. 
Отметили «год Баха» и са
мые юные музыканты 
Томрка. В концертном зале 
филармонии, где собрались 
дети и их родители, звучали 
орган, фортепьяно, гитара, 
скрипка, пели хор и соли
сты. Вместе с артистами фи
лармонии Ольгой Шиллер, 
Людмилой Марченко, а так

же актерами ТЮЗа Алексе
ем Слюсарчуком, Вячесла
вом Освальдом, Владимиром 
Фридманом, которые вышли 
в костюмах баховских вре
мен и разыгрывали эпизоды 
из его жизни, на сцену под
нимались и учащиеся дет
ской музыкальной школы 
№ 4. Ребята порадовали слу
шателей своей музыкально
стью. Звучали менуэты из 
«Нотной тетради Анны Маг
далены Бах», «Инвенции», 
«Хоральная прелюдия», «Ве
сенняя песня», «Марш» и

другие произведения. Много 
органных сочинений Баха 
прослушали ребята в испол
нении Ольги Шиллер, игра 
которой отличается ясно
стью артикуляции, чистотой 
звучания, естественностью 
фразировки.

Со свойственной ей серь
езностью отнеслась к своей 
миссии ведущая концерта— 
преподаватель ДМШ № 4 
С. И. Гошина. Ее довери
тельная беседа со слушате
лями, умение общаться с 
детьми сделали композицию

живой и задушевной. Ак
тивно участвовала^ в подго
товке сценария музыкально
го праздника мама одного из 
юных концертантов — Бори 
Афанасьева.

Баховюкий вечер состоялся 
и в педагогическом институ
те. Здесь звучала музыка 
«Высокой мессы» и «Стра
стей по Матфею», замеча
тельных органных и кла- 
иирных сочинений. Этот ве
чер подготовили студенты, 
обучающиеся на отделении 
истории музыки ТГПИ.

Н О В А Я  К Н И Г А

Т О Ж Е  В О Й Н А
О повести Р. Коваленко «Сибирь—зеленые дороги» 

( « С и б и р с к и е  о г н и » ,  1 9 8 5 ,  № 1 )
В повести писатель

ницы Р. Коваленко 
«Сибирь — зеленые 
дороги» нет баталь
ных сцен. Даже тог
да, когда (главная ге
роиня произведения 
Оля на короткое вре
мя приезжает на 
фронт, описываются 
только военная столо
вая и Походная баня. 
Основное действие 
происходит в глубоком 
тылу — в Томске. И 
все же это прежде 
всего повесть о суро
вом времени Великой 
Отечественной. По
весть о том, как то
мичи, делясь послед
ним, приютили в род
ном городе многочис
ленных эвакуирован
ных.

В повести нет и («про
изводственных» эпизо
дов, дан только быт. 
Но это — героический 
быт. Перед нами про
ходит вся жизнь глав
ной героини. ' Сначала 
это двадцатидвухлет
няя девушка, которую 
военное лихолетье за
несло из Белоруссии в

Томск. В финале — 
мать взрослой дочери, 
уже не Оля, а Ольга 
Сергеевна. И на всю 
эту жизнь властный 
отпечаток наложила 
война, мучительные 
голод и холод. И то, 
что у дочери Ольги 
Сергеевны нет отца 
(точнее, она лишь в 
финале произведения 
узнает, что ее отец 
жив). И здесь в конеч
ном счете виновата 
война, невероятно за
путавшая многие чело
веческие судьбы...

Произведение про
никнуто любовью и 
благодарностью к Том
ску, чувствами, кото
рые разделяют многие 
и многие бывшие то
мичи. «Мы... всю вой
ну жили в Томске. 
Плохо жили, трудно, 
но,как только уехали, 
я поняла, что во мне 
что-то разорвалось на
двое», — вспоминает 
Оля. И еще: «Оля ле
жала на верхней пол
ке и радовалась, что 
едет в Томск. У кого- 
то родня — дедушки.

бабушки, тетки, дядья, 
а у нее—этот город, в 
который она сейчас 
мчится. Так уж полу
чилось, что он укрыл 
ее от войны, чем мог 
накормил, согрел, на
учил принимать пра
вильные решения: уж 
если дружба — то на
век, а если любовь — 
то до самой смерти».

В этих словах — ос
новная идея повести.

Образ Оли — несом
ненная авторская уда
ча. В трудную пору 
проявляется Олин 
нравственный 'макси
мализм, Она проявля
ет его и к своей со
седке Люсе Красивой, 
которая бездумно при
нимает ухаживания 
многочисленных по
клонников, и в отно
шении к другой сосед
ке — Сысоевой. Оля 
считает: «...добро не
живет рядом со злом. 
Если человек недобр, 
завистлив, любое дея
ние его будет недоб
рым».

Основная черта сти
ля повести — художе

ственный лаконизм. 
Резкими мазками на
мечены вехи биогра
фий персонажей. Ди
намизм действия удач
но передает 'стремитель
ность течения времени, 
скоротечность проно
сящихся на наших 
глазах человеческих 
жизней. Но Коваленко 
показывает и то,, что 
противостоит этой ка- 
ж;ущейся мимолетнос
ти. Это эстафета доб
рых дел, которая не 
может быть прервана 
даже смертью. Выра
зителен образ секрета
ря Томского горкома 
партии. Он был пер
вым, кто поверил в 
честность музыканта 
Фрица Карловича, ото
звался о нем, как о 
человеке большой
культуры.

Впрочем, порой бла
городная экономия ху
дожественных средств 
оборачивается огорчи
тельной скупостью.
Это приводит к бег
лости, эскизности мно
гих страниц, недоста
точно глубокой прори

совке характеров. Лич
ные взаимоотношения 
героев иногда не ли
шены мелодраматич
ности.

В числе действую
щих лиц выступает и 
автор повести. Она 
комментирует и оце
нивает поступки юных 
персонажей с высоты 
своего богатого жиз
ненного опыта.

Если воспользовать
ся современным тер
мином, Фрица Карло
вича можно в какой- 
то мере назвать Оли
ным наставником. В 
душевных и многочис
ленных беседах с де
вушкой Фриц Карло
вич учит ее скромнос
ти, женскому достоин
ству, гордости, опти
мизму. При такой ма
нере изображения есть 
риск, что Фриц Кар
лович будет восприни
маться читателем как 
резонер. Однако это
го не происходит. 
Удачные речевые ха
рактеристики старшего 
Олиного друга, его ма
нера говорить обстоя
тельно, неторопливо, 
зачастую по-книжному 
строя предложения, и 
заставляют почувство- 

, вать, что перед нами 
живой человек.

Новая повесть Р. Ко
валенко славит муже
ство ‘ томичей, про
явившееся (В глубоком 
тылу в тяжелые годы 
войны.

Г. ПАВЛОВ.

Анонс

Концертная  

эстрада мая
Недавно газета «Совет

ская культура» рассказа
ла о триумфальных гас
тролях советского пиа
ниста Николая Петрова 
в Англии. Его выступле
ния всегда сопровож
даются большим успе
хом. «Грандиозная тех
ника», «естественная
природная музыкаль
ность»,, необыкновенно} 
широкая градация звуко
вой динамики и колори
стических (приемов — 
вот черты пианистиче
ского стиля заслуженно
го артиста РСФСР, лау
реата международных 
конкурсов Н. Петрова. 
Сольный концерт артис
та в Томске состоится 18 
мая.

23 и 24 мая с сольны
ми концертами выступит 
доцент Горьковской кон
серватории органистка 
Галина Козлова. Игру 
Козловой отмечает серь
езное проникновение в 
музыку. Ей чужда аф
фектация. Во всем — 
благородная простота. 
Программа,, составленная 
исключительно из орган
ных сочинений Баха, на
лагает на исполнителя 
большую ответственность, 
и успешное выполнение 
этой задачи по плечу 
не всем нашим органис
там. Г. Козлова же вла
деет многими качества
ми, необходимыми на
стоящему «бахисту». Она 
одинаково сильна и в 
интерпретации крупных 
произведений Баха, и в 
трактовке проникновен
ных миниатюр — хо
ральных прелюдий. Ре
пертуарные границы ее 
программ широки — от 
прелюдий и фуг Любека 
и Бема (XVII век), до 
пьес наших современни
ков О. Мессиана и Дм. 
Шостаковича.

О. ШИЛЛЕР.

В КЛУБЕ книголюбов 
магазина «Дом книги» 
состоялась встреча 

курсантов Томского высше
го военного командного учи
лища связи и слушателей 
военно-медицинского фа
культета медицинского ин
ститута с участниками Вели
кой Отечественной --войны 
доцентом ТИАСУРа Никола
ем Александровичем Лав
ровским и Асей Васильевной 
Мальцевой, которая всю 
войну была медсестрой.

Н. А. Лавровский расска
зал о героических буднях 
Отечественной войны, пока
зал свою коллекцию фронте-

К Н И Г О Л Ю Б Ы  
В С Т Р Е Ч А ЮТ С Я  
С ВЕТЕРАНАМИ

вых газет, привел случаи 
беззаветного героизма совет
ских солдат и офицеров.

Нелегкими дорогами вой
ны от стен Сталинграда до 
освободительных боев в Бол
гарии и Югославии прошла 
операционная сестра А. В. 
Мальцева.

С волнением слушали бу
дущие воины рассказы вете
ранов, Учиться, овладевать 
знаниями, хранить и приум
ножать традиции отцов и 
дедов — таков наказ фрон
товиков.

Н. НОСИКОВА.

Трезвость норма жизни

МЕСЯЧНИК ПРОФИЛАКТИКИ
В Советском районе Том

ска прошли «дни профилак
тики», На расширенном засе
дании районной комиссии по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом был намечен план 
совместных действий адми
нистративных, юридических, 
медицинских, общественных 
формирований. В трудовых 
коллективах, молодежных 
аудиториях побывали уче
ные Сибирского филиала 
ВНЦТ13 АМН СССР, кафед
ры психиатрии мединститу
та, врачи-наркологи, чтобы 
рассказать о .вреде пьянст
ва, его тяжелых последст
виях, начальных проявлени
ях алкоголизма, путях про
филактики.

Сотрудники милиции и 
врачи оказали методическую 
помощь общественным фор
мированиям. Наркологиче
ская служба и Общество 
Красного Креста активизи
ровали работу по созданию 
санитарных постов на пред
приятиях и в учреждениях 
района.

Были проверены торговые 
точки магазинов, столовых, 
кафе. Выявлены нарушения 
правил торговли спиртными 
напитками. В кафе «Моло
дежное» продавец 3. Раз- 
дольская отпускала спиртное 
несовершеннолетним. Особо 
удивила членов рейдовой 
бригады торговля пивом в 
буфете автоколонны № 1975.

У стойки были главным об
разом люди в промаслен
ных спецовках. И это — в 
разгар рабочего дня.

Во время вечернего рейда 
работники ГАИ и врач-нар
колог побывали в семи ве
домственных гаражах. В пя
ти пьянствовали. Так гото
вились к новому рабочему 
дню в отряде автоколонны 
№ 2042 (участвовал исполня
ющий обязанности механи
ка А. Е. Розенберг), в  мо
бильном управлении строи
тельства (попойкой руково
дил контрольный механик 
В. М. Михайлов), управлении 
оросительных и осушитель
ных работ, IJMiK-9 объеди
нения «Облмежколхоэстрой», 
в ремпромкомбинате управ
ления кинофикации.

К подобным нарушениям 
трудовой дисциплины ведет 
не только попустительство 
руководителей, но и безы
нициативность трудовых 
коллективов, бездействие 
общественных формирова
ний. В тресте «Горремстрой» 
комиссия по борьбе с пьян
ством не создана. На ряде 
предприятий комиссии рабо
тают крайне формально. Так, 
в автоколонне № 1975, где 
продавали пиво в буфете, 
значительно возросло коли
чество прогульщиков, боль
ше водителей попало в мед
вытрезвитель. А ведь комис

сия заседала в минувшем 
году... 42 раза. На этом, пред
приятии нет совета настав
ников, наркологических по
стов, отсутствует свяэь с 
кабинетом профилактики 
медвытрезвителя. Неясно: 
что же решали члены ко
миссии?

В объединении «Союз- 
томекмелиорация» за год 
состоялось всего одно засе
дание товарищеского суда, а 
уволены по статье 33-й 
пункт «г» 209 человек. На 
ДСК уволены за пьянку 47, 
в КПД—34, на ПАТП-1 — 53, 
в «Томлеспроме» — 1.593 че
ловека. Где эти люди? Тру
дятся ли? Точного учета 
нет. Только в Советском 
районе Томска каждый чет. 
вертый гость медвытрезви
теля нигде не работал, но 
пил и закусывал. За чей 
счет?

В «днях профилактики» 
принимали участие профес
сор ТМИ Е. Д. Красин, 
главный нарколог облздрав- 
отдела Ю. И. Прядухин, 
главный врач Дома санитар
ного просвещения Л. П. 
Фролова.

Л. МЕЩЕРЯКОВ, 
научный сотрудник Си
бирского филиала ВНЦПЗ 
АМН СССР, член район
ной комиссии по борьбе 
с пьянством и алкоголиз

мом.

«Году Баха и Генделя» 
(300-летие со дня рождения 
последнего также отмечает
ся нынче) было посвящено 
очередное заседание клуба 
книголюбов при магазине 
«Искра». В нем участвовали 
артисты филармонии, и оно 
также состоялось в концерт
ном зале.

Г. ЯНКОВСКАЯ, 
Н. ТИХОНОВА.
* * *

НА СНИМКАХ: книголю
бы слушают музыку.

фото В. Кровелыцикова.

Всероссийская
конференция

Сотрудники НИИ био
логии и биофизики совме
стно с работниками био- 
лого-прчвенного факуль
тета университета приня
ли участие в организации 
и проведении Всероссий
ской научной студенче
ской конференции «Ох
рана и рациональное ис
пользование . природных 
ресурсов Западной Сиби- 
ри». В конференции уча
ствовали студенты трид
цати двух городов Рос
сийской Федерации, На 
секциях, обсуждавших 
проблемы использования 
минеральных, почвенных, 
растительных и живот
ных ресурсов, а также 
охраны ландшафтов, уча
стники конференции по
ставили в центр обсужде
ния биологический мони
торинг — слежение за со
стоянием среды по реак
циям живых биологиче
ских объектов в тех слу
чаях, когда микроэагряз- 
нения не улавливаются 
приборами. Организация 
такого слежения, оценка 
и прогнозирование со
стояния животного и рас
тительного мира являются 
в настоящее время акту
альной проблемой. Кон
ференция стала хорошей 
школой экологического 
воспитания студентов.

Л. СУКОВАТОВА.

Краеведческие
чтения

(Трмский 'государствен^ 
ный объединенный исто
рико-архитектурный му
зей провел для учителей 
истории и географии 
школ областного центра 
краеведческие чтения^ 
посвященные 40-летию’ 
Победы советского наро
да над фашистской Гер
манией. Перед препода
вателями школ города 
выступили ведущие уче
ные: профессора Л. И. 
Боженко, В. Т. Петрова, 
кандидат исторических 
наук Г, X. Рипп и дру
гие. С интересом выслу
шала учительская ауди
тория выступления за
ведующей музеем трудо
вой и боевой славы про
изводственного объеди
нения «Сибэлектромотор» 
Е. Г. Пономаренко, заве
дующего музеем истории 
лесной промышленности 
Томской области А. И. 
Сальникова и других гос
тей семинара. Учителей 
вооружили интересным 
фактическим материа
лом, который поможет в 
подготовке уроков.

О. ДОМБРОВСКАЯ,
[заведующая город
ским методическим 

кабинетом гороно.

Телевидение
ПОНЕДЕЛЬНИК, 13 мая 
П ЕРВА Я  ПРОГРАММ А 

МОСКВА
14.05 — Новости. 14.35 — 

«Сельские горизонты». Доку
ментальные фильмы. 15.20 — 
«Объектив». 15.50 — «Звени, 
бандура». 16.20 — Встреча
школьников с участницей Ве
ликой Отечественной войны ди
ректором московского завода 
«Стрела» В. В. Немцовой. 16.55
— «К 80-летию революции 
1905—1907 гг. в России». 
Страницы истории. «Союзник 
пролетариата». 17.45 — Чем
пионат Европы по спортивной 
гимнастике. Женщины. 18.30 — 
Документальный фильм. 18.45
— «Сегодня в м иРе»- 19.00 —

«Дела и люди». 19.30 — «День 
приема по личным вопросам». 
Художественный фильм. 21.00 
— «Время». 21.35 — «Мастера 
искусств». Народная артистка 
СССР Л. И. Касаткина. 22.55 — 
«Мезень» — заповедное слово». 
Научно - популярный фильм,
23 20ВГОРАСЯеГ° п Т о Г « Г  

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 — Кинопрограмма.

19.00 — «День области». 19Л5 
.— «40-летию Победы посвяща
ется». «Эстафета Памяти». 
19.45 — «Накануне сева». Со
веты специалиста^

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!» том ск
20.15 — «Культура и жизнь».

«Дарю красоту» — о творчест
ве художника-любителя В. А. 
Антиповой. Песенки Тани Ко- 
пачевой.

21.00 — «Время». 21.35 — 
Открытие Международного му- 
зыкального фестиваля «Праж
ская весна-85».

Т Р Е Т Ь Я  ПРОГРАММ А 
МОСКВА ,  о оп

48.00 — Новости. 18.20 —
Киножурнал «Ровесник», lo.ju  
— Ритмическая гимнастика.
19.00 -  «Служу Советскому
Союзу!» 20,00 — «Спокойной
ночи, малыши!» 20.15 — чем
пионат Европы по борьбе дзю
до.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), в кабинете № 3 по 
вто рникам и пятницам.

На следующей неделе 
прием ведут; во вторник, 
14 мал, с 15 до 18 часов, — 
Е. Н. Крымский, член со
вета общественной прием
ной; в пятницу, 17 мая, с 
10 до 13 часов, — Ю. А. 
Мацкевич, заместитель на
чальника инспекторского 
отдела УВД.

е к л а м ашиши
Л и о н е

В помещении

1—9 июня 1985 г. „ ____
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ

ДВОРЦА ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

БОЛЬШИЕ КОНЦЕРТЫ АРТИСТОВ 
МОСКОВСКОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА,

ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 
И ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО  

ЗНАМЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО 
ХУДОЖЕСТВЕННОГО ТЕАТРА 

им. М. ГОРЬКОГО
В программе принимают участие популярные' артисты театра и кино:
народные артисты РСФСР — Леонид ГУБАНОЦ Нина ГУЛЯЕВА, Никол и 

ЗАСУХИН, Михаил ЗИМИН, Галина КАЛИНОВСКАЯ, Александр КАЛЯГИН, 
Вячеслав НЕВИННЫЙ, Ия САВВИНА, Владимир ТРОШИН, Евгения ХАНАЕ
ВА, Петр ЩЕРБАКОВ, Маргарита ЮРЬЕВА;

заслуженные артисты РСФСР — Юрий БОГАТЫРЕВ, Евгений КИНДИНОВ, 
Светлана КОРКОШКО, Раиса МАКСИМОВА, Виктор СЕРГАЧЕВ, Георгий 
ШЕВЦОВ;

заслуженный работник культуры РСФСР Евгений НОВИКОВ;
артисты -  Ирина АКУЛОВА, Сергей ДЕСНИЦКИЙ, Александр ДИК.
Начало: 1 июня — в 15 и 18 часов; 2 июня — в 15, 18, 21 час; 4, 5, б, 7 июня 

— в 18 час. 30 мин., 8, 9, июня — в 18 часов. '
Принимаются коллективные заявки то тел. 4-47-77,^4-83-36, 4-81-35.
Кассы работают с 11 до 20 час.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
13 мая. «Если мы найдем 

друг друга» — 19.

Кино
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
13 мая. «Семь стихий» — 9, 

10-50. 12-30, 14-20, 16-20, 18-20, 
20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
13 мая. «В дж азе только де

вуш ки» — 8-35, 10-30, 12-25.
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22. «В 
джазе только девуш ни» — 
8-55, 10-50, 12-45, 14-40. 16-35, 
18-30, 20-25. 22-20. Зал кино
хроники . «Достучаться до сер
дец людей» — 9. 10-05. 11-10, 
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 20, 

«ОКТЯБРЬ»
13 мая. «В джазе тольно де

вуш ки» — 8-35, 12-25, 14-20,
16-15, 18-10, 20-05, 22. Мульт
фильм «Властелин времени» — 
10-30. «В джазе только девуш 
ки» — 8-55, 10-50, 12-45 14-40, 
16-35, 18-30, 20-35, 22-20. 

«ПИОНЕР»
13 мая. М ультсборник «Пин

чер Боб и семь колокольчи
ков» — 9 10-40. 12-20. «Вии»
— 14, 15-40, 17-20, 19 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
13 мая. «М илый, дорогой, лю

бимый, единственны й»—9. 10-40, 
12-20, 14, 16 17-40 19-20, 21.
«Последний ш аг» — 9 10-40,
12-20, 16. 17-40, 19-20, 21. «Тре
вога в Дельте» — 14.

«СИБИРЯК»
13 мая. «Приключения бель

чонка М ишки» — 9-20. «В двух 
ш агах от «рая» — 11. 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

Дом ученых объявляет 
набор детей в подготови
тельную группу по классу 
фортепьяно в возрасте 6— 
7 лет.

Прослушивание — 26 мая, 
в 11 час.

Справки по тел. 3-11-30. :
Дом культуры ГРЭС-Н 

приглашает мальчиков и 
девочек в возрасте от 7 до
14 лет в студию бального 
танца. Первое занятие —
15 мая, в 19 часов.

Управление капитального 
строительства Томского
горисполкома доводит до 
сведения граждан, прожи
вающих по адресам: ул. Ни
китина, 45 (2 дома), 49, 51, 
53, 55, 39, 41, 43; ул. Твер
ская, 43/2; ул. Сибирская,
35, 37, 37-а, 39, 39-а, 41, 43,
45; пр. Фрунзе, 56, 58 , 60;
ул. Лебедева, 131, 129, 127; 
пер. Ремесленный, 16, 14,
12;* Иркутский тракт, 38, что 
посадка огородов по этим 
адресам запрещена в связи 
с новым строительством.

Городской радиотрансля
ционный узел просит або
нентов погасить задолжен. 
ность за радиослушание.
Плата принимается во всех 
отделениях связи и сберкас
сах, а также • в городском 
радиоузле по ул. Источной,
36. В случае неисправности 
радиопередач просим сооб
щить об этом по телефону 
2-43-61.

Томский орденов Октябрьской Революции и Тру
дового Красного Знамени государственный универси
тет им. В. В. Куйбышева ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантных должностей профессорско-препо
давательского состава:

профессора кафедры динамики полета; 
доцентов кафедр: физической химии, прочности и про

ектирования;
старших преподавателей кафедр: механики деформи

руемого твердого тела, прикладной аэромеханики, хи
мии высокомолекулярных соединений, оптики и спект
роскопии;

преподавателя кафедры английского языка; 
ассистентов кафедр: фижхюфт (для естественных фа

культетов), научного коммунизма.
Документы на конкурс принимаются в течение меся

ца со дня опубликования объявления в газете по адресу: 
634010, Томск, пр. Ленина, 36, университет, учебная 
часть.

Для воинов, увольняемых в запас весной, Томский ин
женерно-строительный институт впервые организует под
готовительное отделение >с сокращенным сроком обуче
ния. В течение мая—июля слушатели интенсивно изуча
ют математику, физику, русский язык и литературу. Ли
ца, успешно сдавшие выпускные экзамены, зачисляются 
на любую форму обучения (дневную, вечернюю, заоч
ную) без вступительных экзаменов вне конкурса. В пе
риод обучения слушатели обеспечиваются стипендией и 
общежитием. Заявления принимаются в течение мая, а 
занятия начинаются по мере комплектования < групп. 
При подаче документов к заявлению на имя ректора 
прилагаются: направление на подготовительное отделе
ние (или рекомендация командования), документ о сред
нем образовании, характеристика, медицинская справка 
(форма 086у), копия трудовой книжки, 6 фотокарточек 
размером 3X4 см.

Документы направлять по адресу: 634003, Томск, пл. 
Соляная, 2, подготовительное отделение.

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ТОМСКУЮ ГРЭС-И: слесарей по ремонту турбинно

го и котельного оборудования, слесарей-сантехников, сто
ляров, плотников, штукатуров-маляров, каменщиков, бе
тонщиков, кровельщиков, электромонтеров, газоэлектро- 
сварщиков, машинистов котлов, машинистку, экскаватор
щиков.

Здесь же принимаются ученики по всем перечисленным 
техническим специальностям на индивидуальное обучение. 
Одиноким предоставляется общежитие, квартиры — в по
рядке очереди, предоставляются места в детских учреж
дениях. Справки по тел. 4-32-11.

За направлениями обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 
17; ул. Бердокая, 18; ул. Пушкина, 71; — в бюро по 
трудоустройству и его филиалы.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации Томской дистан
ции пути выражают глубо
кое соболезнование семье и 
близким по поводу смерти 
бригадира пути

Л Ы СЮ КА
Леонтия Сидоровича.

Педагогический коллек
тив средней школы № 7
г. Томска выражает глубокое 
соболезнование учительнице 
В. Ю. Овсянниковой в свя
зи со смертью матери

ОВСЯННИКОВОЙ 
Ефросиньи Ивановны.

Товарищи по работе вы
ражают соболезнование 
Г. В. Ивлевой по поводу 
смерти отца

КА РН А УХО ВА
Владимира Лаврентьевича.

Партком Томского желез
нодорожного- узла, коллек
тивы предприятий желез
нодорожного транспорта 
выражают соболезнование 
родным и близким в связи 
с безвременной кончиной 
почетного железнодорожни
ка, члена КПСС с 1941 го
да, участника Великой Оте
чественной войны 

РАТАН О ВА
Сергея Владимировича.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ f.
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